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APN:

Les députés saluent la vision globale 
du Plan d’action du Gouvernement

APN:

Appel à l’application effective des engagements 
prévus dans le plan d’action du Gouvernement

ENErgiE :

Lamamra reçoit le directeur d’Anadarko Algérie

Les députés de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
ont salué, lundi à Alger, la 

vision globale du Plan d’action du 
Gouvernement (PAG) à l’effet de 
développer les différents secteurs 
et mettre en oeuvre le programme 
du président de la République, 
mais il manque de chiffres et des 
délais définis pour concrétiser les 
différents projets qu’il contient.
Lors de la séance du débat présidée 
par Brahim Boughali, président de 
l’APN, en présence du Premier 
ministre et ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane et 
nombre de ministres, les députés 
ont affirmé que ce plan a abordé 
différents secteurs et proposé 
plusieurs réformes ambitieuses 
mais il manque de chiffres et de 
délais d’exécution.
Le député Bouden Moundir 
du Rassemblement national 

démocratique (RND) a déclaré 
que “ce plan est ambitieux et 
assiéra une économie nationale 
forte et est complémentaire dans 
son contenu et global mais en 
manque de chiffres et de délais 
d’exécution des différents projets 
programmés”.
Le député Lazhar Degla du Front 

El Mostakbel a souligné que “ce 
plan manque d’un échéancier pour 
sa concrétisation”, proposant “la 
numérisation de tous les marchés 
publics et l’ouverture de banques 
pour endiguer le marché parallèle 
de la devise”.
Pour sa part, le député du Front 
de libération nationale (FLN), 

Ahmed Rabehi a recommandé 
“l’amélioration du cadre de vie 
du citoyen par l’augmentation 
du seuil minimum des salaires et 
la rationalisation des dépenses 
publiques”.
Dans ce contexte, le député 
du groupe des indépendants, 
Massinissa Ouari a insisté sur “la 
nécessité d’améliorer le cadre de 
vie du citoyen et de renforcer ses 
droits pour rétablir sa confiance 
en les institutions étatiques ainsi 
que d’ouvrir des investissements 
sérieux sur les bases de la règle 
gagnant-gagnant”.
Quant à Saliha Kachi, députée 
du Mouvement de la société 
pour la paix (MSP), elle a mis 
en avant la mise en place d’une 
loi sur l’investissement “claire, 
souple et stable” pour attirer 
les investisseurs étrangers en 
établissant “les règles d’un système 

bancaire fort et l’amendement de 
la loi sur la monnaie et le crédit 
par l’introduction des principes 
de la finance islamique en vue 
de drainer un plus grand nombre 
d’investisseurs”.
Le député Baraa Bengrina du 
Mouvement el Bina national a 
estimé que ce plan “accorde tout 
l’intérêt nécessaire aux jeunes”, 
préconisant d’associer les jeunes à 
la vie économique du pays.
Il a appelé, en outre, à l’autorisation 
de l’importation des véhicules de 
moins de 3 ans pour contribuer à 
la relance économique du pays et 
absorber la liquidité financière en 
dehors du cadre bancaire.
Dans son intervention, le député 
Bengrina a déploré la hausse 
effrénée des prix des produits 
alimentaires, exhortant le 
Gouvernement à augmenter les 
salaires.

Les membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
ont insisté lors du débat du 

Plan d’action du Gouvernement 
présenté, lundi matin, par le Premier 
ministre, ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane sur 
l’importance d’appliquer les 
engagements prévus dans le 
projet sur le terrain et de réunir les 
conditions idoines pour opérer le 
développement global.
Plusieurs membres ont salué les 
axes de ce plan “ambitieux”, 
préconisant de “réunir les 
conditions idoines” pour son 
application effective sur tous les 
plans, à la faveur “d’une révision” 
des textes réglementaires, la mise 
à niveau de la ressource humaine 
et la poursuite de la lutte contre la 
corruption dans tous les secteurs 
pour réaliser le bond qualitatif 
auquel aspire le Gouvernement à 

travers ce projet.
Le député du parti du Front 
de libération nationale (FLN), 
Ahmed Rabhi a plaidé pour la 
restitution des fonds spoliés par 
le passé, critiquant “les voix qui 
appellent au règlement amical 
de ce dossier avec les auteurs de 
détournements”.
Il a également affirmé l’impératif 
d’accorder tout l’intérêt de la 
ressource humaine, notamment 
parmi les hauts cadres que l’Etat 
devrait associer aux efforts de 
développement du pays et de 
formation de la ressource humaine.
Pour sa part, le député Moundir 

Bouden du Rassemblement 
national démocratique (RND), a 
évoqué le cadre législatif régissant 
l’investissement, proposant 
“l’élaboration d’un arsenal 
juridique durable en tant que 
facteur essentiel à l’encouragement 
et à l’attractivité des investisseurs 
étrangers”.
Le député, Amar Benaouda de 
la même formation politique est 
revenu, quant à lui, sur l’aspet socio-
professionnel des fonctionnaires et 
l’importance de prendre en charge 
les préoccupations des travailleurs 
pour assurer la stabilité sociale, 
soulignant l’importance de “revoir 
les statuts de tous les secteurs”.
Evoquant le secteur de la 
justice, le député du groupe des 
indépendants, Ali Ben Sebkak a 
insisté sur l’impératif de prendre 
en charge les préoccupations des 
magistrats à même d’améliorer 

leur rendement professionnel et 
de moderniser le secteur pour 
prodiguer de meilleurs services 
aux justiciables.
La plupart des intervenants ont 
évoqué les préoccupations de leurs 
circonscriptions électorales telles 
que le logement, les modalités 
d’accès aux aides de l’Etat et la 
garantie des services de santé au 
niveau des zones reculées.
Lors de la présentation du Plan 
d’action du gouvernement aux 
députés de l’APN, le Premier 
ministre, ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane avait 
affirmé que ce plan se veut “la 
ligne d’orientation” sur laquelle 
sont fondées les démarches du 
Gouvernement et qui ont pris en 
compte l’aspect “opérationnel 
avec classement des priorités 
en fonction des exigences de la 
conjoncture actuelle”, en sus des 

objectifs tracés par le Président 
de la République au sein de ses 
engagements.
“Le Gouvernement continuera 
à aller de l’avant dans 
l’accomplissement de ce qui reste 
des objectifs et engagements 
dans le cadre de l’édification des 
fondements de l’Algérie Nouvelle 
et est déterminé à œuvrer pour 
concrétiser réellement la volonté 
de bâtir une Algérie nouvelle, 
en réponse aux aspirations du 
peuple algérien qui n’a de cesse 
de plaider pour un Etat de droit 
et de souveraineté et aspirer à une 
gouvernance économique moderne 
et transparente, souhaitant voir 
l’instauration d’une politique 
sociale juste et équitable, loin 
des pratiques de la corruption et 
du népotisme qui ont gangréné 
l’économie nationale”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, M. Ramtane Lamamra 
a accordé une audience au 
Directeur d’Anadarko-Algérie, 

Warren Murdoch, qui a permis 
de passer en revue les projets de 
cette compagnie pétrolière en 
Algérie et les perspectives de les 
consolider à l’avenir.
“J’ai eu une rencontre fructueuse 

avec M. Warren Murdoch, 
Directeur d’Anadarko-Algérie, 
lors de laquelle il m’a informé 
des projets de cette compagnie 
en Algérie et des perspectives de 
les consolider à l’avenir. Nous 

avons également abordé les 
voies et moyens d’augmenter le 
volume de ses investissements 
dans notre pays”, a tweeté 
lundi le chef de la diplomatie 
algérienne.
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APN :
Appel à un plan d’urgence pour l’éradication 

de la pauvreté

Parlement :
Appel à l’amélioration du pouvoir d’achat du citoyen 

et à l’octroi d’aides aux plus nécessiteux

Feux de forêts : 
Arrestation de 16 membres du mouvement terroriste 

“MAK”

Les enquêtes de la Police 
judiciaire sur les feux de 
forêts se sont soldées par 

l’arrestation de 16 mis en cause 
à Tizi-Ouzou et Béjaia, tous 
membres du mouvement terroriste 
“MAK”, a indiqué lundi un 
communiqué du commandement 
de la Gendarmerie nationale 
(GN).
Les enquêtes de la police 
judiciaire sur les feux de forêt 
“se sont soldées par l’arrestation 

de 8 individus à Tizi-Ouzou et 8 
autres à Béjaia. Ces mis en cause, 
tous membres du mouvement 
terroriste “MAK” seront 
transférés au pôle pénal de Sidi 
M’hamed après parachèvement 
des procédures légales”, a précise 
la même source.
Les enquêtes “se sont soldées par 
l’établissement de l’implication 
de 11 autres individus parmi les 
individus arrêtés dans l’affaire 
de l’assassinat de Djamel 

Bensamin”, a précisé la même 
source.
Les enquêtes ont établi 
“l’appartenance de tous 
les mis en cause arrêtés au 
mouvement terroriste “MAK”, 
et ce avec preuves techniques et 
scientifiques”.
Parmi les individus arrêtés, figure 
un membre fondateur, le trésorier 
de l’organisation et un président 
de Coordination ainsi qu’un 
journaliste qui étaient tous en 

contact direct avec le président du 
mouvement terroriste “MAK”, le 
dénommé Ferhat Mehenni et avec 
d’autres membres à l’étranger.

“Les enquêtes sont toujours en 
cours pour identifier toutes les 
personnes impliquées”, a souligné 
la Gendarmerie nationale, 
appelant les citoyens à participer 
activement à la lutte contre les 
différentes formes de criminalité 
et à signaler tout acte criminel via 
le numéro vert 1055 mis à leur 
disposition, le site dédié aux prés-
plaintes (PPGN.MDN.DZ) ou en 
se rapprochant de l’unité de GN 
la plus proche”.

Des membres de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), ont 

mis en avant lundi à Alger lors 
du débat du Plan d’action du 
Gouvernement (PAG) l’impératif 
de mettre sur pied “un plan 
d’urgence” pour éradiquer la 
pauvreté.
Lors de la séance de débat, 
présidée par M. Brahim 
Boughali, président de l’APN, 
en présence du Premier ministre, 
ministre des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane et nombre de 
ministres, plusieurs députés ont 
mis l’accent sur la nécessité de 
dégager “un plan d’urgence pour 
éradiquer la pauvreté et lutter 
contre l’envolée vertigineuse des 
prix”.    
S’agissant du PAG, la plupart des 
députés ont relevé sa richesse 

“dans la forme et dans le fond”, et 
ce en dépit du fait qu’il manque 
de chiffres. Ils ont souligné, 
dans ce cadre, la nécessité de 
fixer des délais précis pour une 
concrétisation effective de ce plan 
sur le terrain, et permettre partant 
à l’instance législative d’exercer 
ses missions de contrôle et 
renforcer l’état de droit.  
A ce titre, le député Hichem 
Safar du parti du Rassemblement 
national démocratique (RND) a 
plaidé pour la consolidation de 
la régulation et le contrôle des 
matières de large consommation, 
proposant l’activation de la 
subvention orientée en passant 
d’un régime global à régime ciblé 
en matière de subventions.
M.Ibrahim Fakhour des 
Indépendants a salué, de son 
côté, la décision de développer 

les wilayas du Sud dans le cadre 
de la nouvelle Loi relative à 
l’organisation territoriale du 
pays. Il a également appelé à la 
réactivation du Fonds spécial 
de développement des régions 
du sud “gelé depuis plusieurs 
années”.

Pour le député Mohamed 
Mansouri du même groupe, il 
s’agit d’un plan “ambitieux” qui 
jette les bases permettant d’édifier 
la nouvelle Algérie à laquelle 
aspire les citoyens, construire 
une économie forte et sortir de la 
dépendance aux hydrocarbures. 

Il a toutefois déploré l’absence de 
vision claire et de délais de mise 
en œuvre précis.
Il est nécessaire de concrétiser 
le PAG pour réaliser le 
développement inclusif, 
notamment dans le grand sud, et 
diversifier l’économie nationale, 
a-t-il dit.
Le député a évoqué les wilayas 
frontalières qui constituent 
la porte d’accès aux marchés 
africains, soulignant que de 
nombreux obstacles entravaient 
l’accès à ces marchés. “Comment 
voulez-vous accéder aux marchés 
africains alors que la route 
nationale reliant Tamanrasset 
et Aïn Guezzam n’est pas 
goudronnée et que celle reliant 
M’sila et Tin Zaouatine n’a pas 
encore été achevée”, s’est-il 
interrogé.

Les membres de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), ont 

appelé lundi lors du débat du 
Plan d’action du Gouvernement à 
l’amélioration du pouvoir d’achat 
du citoyen et à l’octroi d’aides 
aux plus nécessiteux en vue de 
lutter contre la corruption et la 
dilapidation de deniers publics.
Lors de la séance de débat, 
présidée par M. Brahim 
Boughali, président de l’APN, 
en présence du Premier ministre, 
ministre des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane et nombre 
de ministres, les députés ont 
souligné l’importance de revoir 
les prix de certains produits 

de première nécessité, en nette 

hausse ces derniers temps, qui 

menace le pouvoir d’achat du 

simple citoyen, et ce à travers 

le déploiement des mécanismes 

de contrôle et l’octroi d’aides 

aux plus nécessiteux en vue de 
lutter contre la corruption et la 
dilapidation des deniers publics.
Le député Safa Hicham (RND) a 
affirmé que la baisse du pouvoir 
d’achat des citoyens était due 
à la politique de “pillage des 

richesses et aux faux programmes 
de développement”, en sus de 
“l’octroi d’aides au non méritants 
en l’absence de contrôle”, 
préconisant d’améliorer le 
pouvoir d’achat du simple 
citoyen et d’octroyer l’aide aux 
plus méritants en vue de réaliser 
la justice sociale.
Le député a également appelé à 
l’ouverture des usines fermées, 
notamment dans la wilaya de 
Guelma pour améliorer l’emploi 
et relancer les projets en suspens 
profitables à l’ensemble de la 
population de la région.
La députée, Lamia Zebouchi 
(RND) a affirmé, quant à elle, 
que les citoyens attendaient de 

l’Etat de leur assurer une vie 
décente dans le respect de leur 
dignité, soulignant l’importance 
d’améliorer le pouvoir d’achat 
du citoyen et de lui accorder la 
chance de recrutement dans tous 
les secteurs, outre l’accès aux 
soins, au logement....etc. 
Pour sa part, le député Abdelkader 
Berriche (Mouvement El Bina) 
a estimé que la réforme des 
mécanismes de contrôle des 
marchés est le seul moyen pour 
mettre un terme à la flambée 
des prix qui menace la sécurité 
sociétale, appelant à faire 
prévaloir l’intérêt du citoyen et 
à renforcer son pouvoir d’achat 
pour lui garantir une vie digne.
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Covid-19 : 
1.200 pharmaciens adhèrent 
à l’opération de vaccination

Confier à l’Agence nationale 
de l’emploi la gestion

 du dossier de l’allocation 
chômage

Coronavirus : 
233 nouveaux cas, 198 guérisons et 18 décès

Deux cent trente-trois 
(233) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 198 
guérisons et 18 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a annoncé, 
lundi, le ministère de la Santé 
dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 200.301,dont 
233 nouveaux cas durant les 
dernières 24 heures, celui des 
décès à 5.596 cas, alors que le 

nombre de patients guéris est 
passé à 136.860 cas.
Par ailleurs, 29 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.
Le ministère rappelle, par la 
même occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle exige 
de tout citoyen vigilance et 
respect des règles d’hygiène 
et de distanciation physique, 
tout en insistant sur le respect 
du confinement et du port du 
masque.

Le président du Syndicat national 
algérien des pharmaciens d’officine 
(SNAPO), Messaoud Belambri, 

a révélé lundi à Alger, l’implication de 
1.200 pharmaciens à travers le pays dans 
l’opération de vaccination des citoyens 
contre le coronavirus (Covid-19), notant 
que ce chiffre est appelé à augmenter dans 
les prochains jours.
En marge de la 14e édition de la Conférence 
nationale du Syndicat, Dr Belambri a fait 
savoir que 1200 officines travers le pays 
effectuaient à titre gracieux l’opération 
de vaccination contre le coronavirus, en 
plus des établissements et des cliniques 
publics, dans le but de “rapprocher la 
santé du citoyen d’une part et d’alléger 
la pression sur les structures relevant du 
ministère d’autre part”.
Il a indiqué, à ce propos, qu’entre 10 
et 30 citoyens pouvaient bénéficier 
quotidiennement des vaccins disponibles 
au niveau des officines, soulignant que 
d’autres pharmacies sont appelés à se 
joindre à cette importante campagne, qui 
se poursuit jusqu’à la fin de l’année pour 
atteindre l’objectif fixé par les pouvoirs 
publics, à savoir la vaccination de 70% des 
citoyens pour endiguer le virus.
Concernant la gestion du dossier des 
psychotropes, le même responsable 
a rappelé les évolutions intervenues, 
notamment en termes de réglementation 
et de nouvelles lois depuis 2020, avec 
l’élaboration de la liste élargie de ces 
substances afin de s’assurer qu’elles 
sont fournies à de véritables patients qui 
en ont besoin et d’établir les conditions 
appropriées pour que les professionnels de 
santé puissent exercer leur travail.
Pour sa part, le Président du Conseil 
national de l’ordre des pharmaciens 
(CNOP), Dr Noureddine Mettioui, s’est dit 
satisfait de l’implication des pharmaciens 
d’officines dans l’opération de vaccination 
et de l’élaboration d’un guide de cette 
opération, soulignant qu’il s’agit d’un 
“maillon important” dans la chaîne de 
traitement.
Par ailleurs, Dr Mettioui a annoncé que 
les préparatifs étaient en cours pour 

la création d’un dossier des personnes 
atteintes de maladies chroniques au niveau 
des officines, afin de donner un nouvel 
élan à leur prise en charge, d’éviter les 
accidents résultant du mauvais usage des 
médicaments et d’orienter le patient pour 
assurer un bon suivi.
Il a également évoqué la création du 
poste d’aide pharmacien et de suivre les 
évolutions scientifiques enregistrés dans le 
monde conformément aux développements 
et à l’évolution de la société.
De son côté, la directrice générale de la 
pharmacie et des équipements de santé 
au ministère de la Santé, Pr Ouahiba 
Hadjoudj, a rendu, nom du ministre 
du secteur, un hommage “appuyé” à la 
corporation des pharmaciens d’officine 
qui, a-t-elle affirmé, a “très justement 
intégré le champs de la vaccination contre 
la Covid-19, participant par cette brillante 
initiative à démultiplier les points de 
vaccination auxquels peut présentement 
recourir le citoyen algérien pour cet 
important acte de prévention”.
Elle a aussi salué le sens de “responsabilité 
citoyenne” que les pharmaciens d’officine 
ont mis en avant pour “la concrétisation de 
cette importante opération”, laquelle, a-t-
elle dit, “inaugure une nouvelle dimension 
aux pharmaciens les intégrants un peu plus 
encore dans le système de santé algérien”.

A travers sa politique sociale, 
le Gouvernement “s’engage à 
consolider le pouvoir d’achat 

des citoyens et à garantir la promotion et 
l’amélioration de la prise en charge des 
catégories vulnérables, en développant 
des mécanismes transparents assurant 
le ciblage optimal des véritables 
bénéficiaires, notamment l’achèvement du 
projet du registre social unique”, a affirmé 
le Premier ministre, précisant que les 
actions du plan du Gouvernement visent 
“la protection et le bien-être des personnes 
aux besoins spécifiques, des personnes 
âgées, des enfants et adolescents et de la 
famille et de la femme”.
M. Benabderrahmane a en outre fait 
savoir que le Gouvernement s’emploiera 
à “mettre en exécution la décision de 
Monsieur le Président de la République 
portant sur l’institution d’une allocation 
chômage qui sera destinée aux chômeurs 
primo demandeurs d’emploi, sans revenu”.
A ce titre, “l’Agence nationale de l’emploi 
sera chargée de la gestion du nouveau 
dispositif”, a-t-il dit.
“La préservation et la consolidation 
du système de sécurité sociale et de 
retraite sont inscrites en tant qu’actions 

prioritaires du Gouvernement, qui œuvrera 
à l’élargissement de la base cotisante et à 
l’intégration progressive des personnes 
actives, occupées au niveau du secteur 
informel”, a insisté le Premier ministre, 
ajoutant que le Gouvernement “engagera 
la réflexion sur la création de la branche 
retraite complémentaire pour améliorer le 
pouvoir d’achat des retraités bénéficiaires 
et contribuer au redressement des 
équilibres financiers de la branche retraite, 
ainsi que l’augmentation de la contribution 
des mutuelles sociales dans le cadre du 
système national de sécurité sociale”.
Dans le domaine de la santé, M. 
Benabderrahmane a souligné que le 
Gouvernement compte “capitaliser sur 
les acquis réalisés à travers l’amélioration 
constante de la qualité du système 
de santé pour atteindre la couverture 
sanitaire universelle, le renforcement de la 
prévention et le développement des soins 
de proximité” en vue de “placer l’Algérie 
dans la moyenne internationale pour 
l’ensemble des indicateurs de référence en 
matière de santé publique”.



Mercredi 15 septembre 2021

National 05SeybouSe Times

AEP :
 Le Gouvernement s’engage à mettre fin aux coupures

Augmentation de la production d’eau par dessalement
 à 3,8 millions m3 par jour en 2024

Le Gouvernement s’engage, 
à travers son Plan d’action 
pour la mise en œuvre 

du programme du président de 
la République, qui sera bientôt 
soumis au Parlement pour débat, 
à améliorer l’Alimentation en eau 
potable (AEP) et mettre fin aux 
coupures d’eau, tout en assurant 
un accès égal à cette ressource 
vitale à tous les citoyens.
Selon le Plan d’action, dont l’APS 
détient une copie, l’engagement 
du Président de la République 
“d’en finir avec les coupures d’eau 
et de garantir un égal accès des 
citoyens aux différents services 
de l’eau à travers l’ensemble 
du territoire national” sera “une 
priorité” du Gouvernement pour 
les années à venir, assurant que 
l’accès à l’eau bénéficiera du total 
soutien de l’Etat.
Le Plan d’action du Gouvernement 
englobe la combinaison du 
dessalement au Nord du pays à 
partir de la bande côtière, des 
interconnexions entre les barrages 
et les systèmes de transferts, de 
l’utilisation systématique des 
eaux et des boues épurées dans 
l’industrie et l’agriculture et enfin, 
de l’exploitation des ressources 
souterraines dormantes du Sahara 
septentrional.
A ce titre et afin de préserver les 
réserves stratégiques en eau, le 
gouvernement œuvrera à faire 
du dessalement d’eau de mer 

la principale ressource d’eau 
potable (60%) et recourir aux 
barrages à hauteur de 20% et aux 
nappes phréatiques à hauteur de 
20%.
Les efforts de mobilisation et 
l’usage optimal de la ressource 
seront “plus soutenus” avec 
l’objectif de réduire la proportion 
des eaux impactées par l’aléa 
climatique en développant, là 

où elles s’avèreront réellement 
utiles et dans le strict respect 
de l’équilibre des écosystèmes 
en place, les ressources non 
conventionnelles, notamment par 
la réalisation de nouvelles stations 
de dessalement d’eau de mer et de 
stations de déminéralisation dans 
les régions Sud.
Le nombre actuel de stations 
de dessalement d’eau de mer 

(SDEM), à savoir 11 SDEM avec 
une capacité de production de 760 
millions de m3/an, sera porté à 19 
SDEM en 2024 avec une capacité 
de production de 1,4 milliards 
m3/an, assure le Gouvernement.
La capacité nationale de stockage 
des eaux superficielles sera 
augmentée par la réalisation et 
la mise en service de nouveaux 
barrages et l’interconnexion des 

grands ouvrages et complexes 
hydrauliques du pays.
Les 80 barrages actuels disposent 
d’une capacité de stockage 
cumulée de 8,30 milliards m3. 
En 2024, le nombre sera porté 
à 85 barrages avec une capacité 
de globale de 9 milliards m3 
et une capacité de mobilisation 
de 4 milliards m3/an, selon le 
document.
La cadence de réalisation de 
forages à destination agricole et 
domestique sera accélérée, en 
veillant à préserver les nappes 
phréatiques de la surexploitation 
et en permettant leur régénération.
Le volume global de production 
des eaux souterraines est estimé 
à 6,6 milliards m3/an, à travers 
les 281.000 forages actuels, 
dont 255.000 forages destinés à 
l’irrigation.
En 2024, le volume global, toutes 
sources confondues, passera à 12 
milliards m3/an.
La stratégie de mobilisation ne se 
limitera pas à ces grands captages, 
affirme le Gouvernement, 
ajoutant qu’elle elle intègre aussi 
les niches hydriques, tels que les 
petits barrages et les retenues 
collinaires qui constituent des 
ressources non négligeables, 
notamment en zones éparses et en 
milieu rural.

Le Premier ministre, ministre 
des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane, a 

annoncé , lundi à Alger, que 
le Gouvernement s’emploiera 
à augmenter la capacité 
de production d’eau par 
dessalement à 3,8 millions M3 
par jour en 2024 et ce, au titre 
des mesures planifiées dans le 
cadre de sa volonté d’assurer 
l’approvisionnement en eau 
potable de l’ensemble du territoire 
national avec le soutien de l’Etat.
Présentant le Plan d’action du 
gouvernement (PAG) devant 
les membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), M. 
Benabderrahmane a déclaré: 
“Afin d’atteindre la sécurité 
en eau et compte tenu de 
l’impact direct de cette matière 
vitale sur la qualité de vie et 
son rôle d’accompagnement 
du développement social et 
économique dans le pays, le 
gouvernement s’engagera à ce 
que l’ensemble du territoire 
national soit approvisionné en eau 
potable avec l’aide de l’Etat en 
augmentant la production d’eau 

par dessalement à 3,8 m3/j en 
2024”.
Il a également souligné que le 
gouvernement s’emploiera à 
porter le taux de raccordement 
au réseau d’eau à 99%, et à 
rationaliser la consommation 
d’eau et les économies en 
combinant le dessalement de 
l’eau de mer sur une distance de 
150 km, à partir du littoral, et le 
raccordement entre les barrages 
et les systèmes de transfert 
d’eau ainsi que l’exploitation 
des ressources souterraines 
dormantes au nord du Sahara.
Quant à la garantie des services 
publics de base, le gouvernement 
s’engagera, ajoute le Premier 
ministre, à œuvrer à l’amélioration 
de ces services, notamment 
l’assurance d’eau potable et 
d’assainissement, auxquels le 
gouvernement accordera “la 
priorité dans les années à venir”.
Dans ce cadre, le gouvernement 
entend entretenir et réhabiliter 
les réseaux et équipements ainsi 
que numériser les différentes 
tâches liées à la gestion de l’eau, 
renforcer les mesures relatives 

à son économie en sus de sa 
préservation et de la lutte contre 
le gaspillage.
En outre, le Gouvernement 
s’emploiera la réhabilitation 
et à l’extension des réseaux 
d’évacuation sanitaire afin 
d’augmenter le taux raccordement 
des logements à ces réseaux de 

91% actuellement à plus de 93 %, 
soit 50.000 km à l’horizon 2024.
En ce qui concerne les capacités 
nationales en termes de 
stockage, le Premier ministre 
a affirmé que le gouvernement 
œuvrera à leur augmentation 
à 12 milliards m3, à travers la 
réalisation et l’exploitation de 

nouveaux barrages pour atteindre 
85 barrages en 2024, outre la 

réalisation de petits puits et de 

prises d’eau, en augmentant le 

nombre de petites installations 

de 592 actuellement à 630 à 

l’horizon 2024.
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ANNABA / BErrAHAL

Les habitants de Kharaza réclament l’installation d’un DAB

ANNABA / iNSALUBriTÉ 

En raison d’un sit-in des travailleurs de l’EPIC, 
Annaba croule sous des tonnes d’ordures ménagères

Les usagers de 
l'agence postale, sise 
la cité Kharaza de 

la commune Berrahal  se 
plaignent de l’exigüité de 
la structure d’accueil.   La 
pression sur ce bureau s’est 
accrue, ces dernières années, 
avec la croissance constante 
du nombre des usagers. 
Parfois, l’on constate de 

longues files d’attente 
derrière les guichets, ce qui 
met aussi bien les clients 
d’Algérie poste que les 
guichetiers à rude épreuve, 
une affluence considérable 
des citoyens, particulièrement 
les jours de virement des 
salaires et pensions de 
retraite.  L’installation d’un 
distributeur automatique de 
billets (DAB) à l’extérieur de 

cette agence pourrait atténuer 
un tant soit peu la pression sur 
le guichet de la visionneuse. 
«Nous avons réclamé 
maintes fois l’installation 
d’un distributeur automatique 
de billets pour faciliter les 
opérations de retrait des 
billets de banque et alléger 
un peu la pression sur les 
guichetiers. Souvent, il 
arrive que des files d’attente 

se forment dans cette agence 
pour se prolonger jusqu’en 
dehors dans un désordre 
indescriptible. 
En effet, ces DAB 
permettront aux détenteurs 
de comptes CCP, munis de 
cartes magnétiques, de retirer 
leur argent durant les heures 
de fermeture de bureaux et 
même les jours du repos et  
fériés.

En raison des sit-
in organisés lundi 
passé et même hier 

par les travailleurs de 
l’entreprise Annaba-Ville 
propre à l’intérieur du parc 
central à Pont Blanc pour 
revendiquer le versement de 
leurs salaires et la prise en 
charge d’une série de points 
socioprofessionnels, il se 
trouve que la collecte des 
déchets au niveau du chef-
lieu, mais encore dans la 
plupart des cités populaires 
et quartiers populeux, n’a 
pas été opérée. Déjà en temps 
normal, l’état des lieux de 
certains endroits, avait été 
décrié par de nombreux 
citoyens pour l’absence 

d’hygiène, l’accumulation 
des ordures ménagère dans 
tous les coins de rue vient 
compliquer la situation des 
responsables de l’APC. 
Cette situation offre un 
décor des plus déconcertants 
pour les passants, obligés  
de supporter les odeurs 
nauséabondes qui se 
dégagent de ces tas d’ordures 
ménagères, exposées au 
soleil, pendant une journée 
de chaleur excessive. 
Face à cette situation, les 
citoyens se sont retrouvés 
contraints de cohabiter avec 
les déchets produits par les 
ménages, qui s’accumulent 
dans toutes les rues et les 
places publiques. Le hic 
est de savoir qu’en cas 

de reprise d’activités,  les 
moyens de cette entreprise 
suffiront-ils pour le 
ramassage et la collecte 
de ces tonnes de déchets 
? Toute la ville d’Annaba 
croule pratiquement sous 
des tas d’ordures qui se 
multiplient de jour en jour 
dans un décor répugnant 
d’insalubrité et de manque 
d’hygiène. Ce constat est 
pratiquement le même au 
niveau des communes, avec 
des dépôts anarchiques des 
ordures et la prolifération 
de décharges sauvages. 
Les citoyens espèrent 
qu’après un compromis,  
les travailleurs de l’EPIC 
remettront de l’ordre à cette 
regrettable situation.

Sarah Yahia

Khedairia Yacine

ANNABA / SOCiAL

 Les doléances des travailleurs de l’EPIC Annaba 
propre sur la table du député Daira Abdelwahab

En réponse à la demande 
des travailleurs de 
l'établissement (EPIC 

Annaba propre), au nombre 
de  547 travailleurs, le 
député, Daira Abdelouaheb  

a contacté,  hier  mardi, le 
directeur de l'établissement, 
« Hamelil Karim » pour 
trouver une solution 
aux préoccupations des 
travailleurs. En outre,  il 
a contacté  les autorités 

locales pour leur faire part 
des préoccupations de ces  
travailleurs   en vue   de 
solutionner le problème  des 
dettes de l’EPIC Annaba 
propre. Le député a également  
décidé de présenter  les 

revendications des 
travailleurs de l'établissement 
dans la plateforme de son 
discours prévu aujourd’hui  
devant les parlementaires, le 
Premier ministre et d’autres  
ministres .

ANNABA / MAgiSTrA TUrE

Le wali honore le procureur partant

La wilaya d'Annaba, 
a organisé, hier,  une 
cérémonie en l'honneur 

de Kamal Ghazali, qui 

occupait le poste de Procureur 

de la République, et qui a 

été affecté dans les  mêmes 
fonctions à la wilaya de 
Médéa. La cérémonie  a été 
organisée en  présence du wali 
et des autorités locales   en  
guise de reconnaissance pour 
ses efforts et son dévouement 

dans l'exercice de ses fonctions 
et des missions confiées.
La cérémonie d'honneur 
s'est déroulée en présence 
du président de l'Assemblée 
populaire (P/APW) et des 
autorités locales de sécurité. 

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah 



Mercredi 15 Septembre 2021

Régions 07SeybouSe Times

ANNABA / HABiTAT

Les exclus du quota des 7000 logements 
sociaux organisent un nouveau sit-in 

L’université  Badji 
Mokhtar, à 
l’instar de tous les 

établissements relevant du 
secteur de l’enseignement 
supérieur à travers tout le 
territoire national, a enregistré 
un afflux des nouveau 
bacheliers et autres pour les 
inscriptions master, depuis 
hier. Tout le personnel a suivi  
et appliqué les instructions du 
ministère de l’Enseignement  

supérieur, visant à faciliter 
l’orientation des jeunes futurs 
universitaires.
Le but est de fournir aux 
candidats venus en grand 
nombre dont certains 
accompagnés de leurs parents, 
toutes les informations utiles, 
venus également pour  visiter 
les lieux et avoir une idée 
des étapes à suivre. Les 
organisateurs se sont attelés 
à expliquer les différentes 
procédures à suivre. 

Le  recteur a ainsi fait état de 
l’application « stricte » d’un 
protocole sanitaire, Il a indiqué 
que l’université d’Annaba 
a pris toutes les mesures 
nécessaires concernant la 
pandémie coronavirus. A cet 
effet, elle a pris un ensemble 
de mesures préventives 
pour suivre le rythme des 
procédures liées à la reprise 
des activités pédagogiques en 
mettant en place un protocole 
de santé.

Effrayante, la tentative 
à laquelle se sont 
adonnés, avant-hier, des 

jeunes d’une trentaine d’années, 
totalement désespérés, dans 
la wilaya d’Annaba. En effet,  
des jeunes qui se trouvaient 
dans un état d’hystérie et 
de colère ont menacé de se 
suicider par électrocution du 
haut d’un poteau électrique 
à El Hattab, a-t-on indiqué 
de sources concordantes. Ces 
jeunes disent en avoir marre des 
promesses sans lendemain des 
responsables. Exprimant leur 
ras-le-bol quant à cette situation  
intenable, les jeunes dénoncent 
la misère absolue dans laquelle 
ils vivent, et préfèrent  recourir 
à l’irréparable plutôt que de 
continuer à vivre dans de telles 
conditions». Fort heureusement 

les éléments de la protection 
civile en compagnie des éléments 
de la police ont été prévenus 
par des passants témoins de la 
scène, qui se sont rendus sur 
les lieux aussitôt et ont tenté de 
le raisonner afin de renoncer 
à cette idée de suicide. Après 
plusieurs tentatives, les jeunes 
désespérés ont finalement 
renoncé à ce geste et sont revenus 
à de meilleurs sentiments, où ils 
ont  été transportés à l’hôpital, 
pour des soins.

Une campagne de boycott 
du poulet, des œufs et 
ainsi que du lait en sachet 

sera lancé le 20 septembre 
prochain par les Algériens, 
au niveau la wilaya d’Annaba 
sur les réseaux sociaux pour 
limiter les augmentations 
excessives des prix enregistrée 
ces derniers jours. Le poulet 
et les œufs sont  désormais 
hors de portée. En l’espace de 
quelques jours seulement, le 
prix du kilogramme de poulet 
s’est envolé entre 450 et 470 DA 
le kilo, un prix exorbitant. Une 
montée en flèche qui a surpris 
le consommateur algérien au 
niveau national. En réaction, 
un appel au boycott de la viande 
de poulet a été lancé sur les 
réseaux sociaux. Un hashtag 
#matechrich accompagne 

des messages postés sur les 
réseaux sociaux pour dénoncer 
la brusque hausse du prix du 
poulet. En publiant le hashtag 
«# le Boycott une Culture et une 
efficacité», l’organisation de la 
protection de consommateur et 
de son environnement (APOCE) 
a plaidé en faveur d’une action 
commune et simultanée afin 
de «faire une inflexion de cette 

tendance à la hausse, en jouant 
sur la baisse de la demande».  
Selon des sources concordantes  
la hausse actuelle des prix de la 
volaille est liée à l’augmentation 
inédite des prix des aliments 
pour volailles. L’APOCE se dit 
compter sur le lancement de 
campagne de sensibilisation 
sur les médias et les réseaux 
sociaux pour expliquer et faire 
comprendre la nécessité de 
s’armer de la culture de boycott. 
Suite à cette flambée du prix de 
certains produits alimentaire, 
beaucoup de familles au revenu 
moyen, majoritaires dans 
le pays, se voient privées de 
beaucoup de chose alors qu’ils 
ne goûtent déjà plus au poisson 
et encore moins à la viande 
rouge qui sont, depuis quelques 
années, hors de prix.

De nombreux « exclus 
» du quota des 7.000 
logements publics 

locatifs, destinés aux 
demandeurs de logements 
de la commune d’Annaba, 
ont organisé avant-hier 
lundi, un énième sit-in 
devant le siège de la wilaya  
pour protester contre leur 
marginalisation, à savoir 
leur exclusion des listes 
des bénéficiaires», a-t-on 
constaté. 
Dans un mouvement 
d’agitation, les demandeurs 

de logements, ont demandé 
à être reçus par le premier 
responsable de l’exécutif. 

Ces derniers ont même tenté 
de forcer l’entrée principale 
de l’institution, exigeant des 

explications chacun pour 
son cas. 
 «Nous avons été 
injustement marginalisés 
et il serait souhaitable que 
la commission de recours 
étudie sérieusement nos cas 
en se basant sur des faits 
et des preuves tangibles 
plutôt que de prendre en 
considération des lettres 
anonymes sans aucun 
fondement», espèrent les 
protestataires. 
Cette action de protestation 
a pour origine l’affichage 
des listes de 2.131 

bénéficiaires de logements 
publics locatifs dans la 
commune d’Annaba, dans 
le cadre d’un quota de 
7.000 logements de la 
même formule et à partir 
desquelles 1.790 noms de 
demandeurs ont été retirés 
à l’issue d’un réexamen 
des dossiers. Les exclus 
ont ras-le-bol d’attendre et 
sollicitent la compréhension 
des autorités concernées afin 
d’intercéder auprès de qui de 
droit pour qu’une solution 
puisse enfin être trouvée à 
leur préoccupation.

Sihem.Ferdjallah

Imen.Boulmaiz
Imen.B

Sarah Yahia

ANNABA / UNiVErSiTÉ BADJi MOKHT Ar

Rush sur les bureaux de l’administration pour les inscriptions 
et application d’un protocole sanitaire stricte 

ANNABA / FAiTS DiVErS

Tentative de suicide collectif
Des jeunes au chômage 

réclament un emploi stable 

ANNABA / COMMErCE

Appels au boycott du poulet, des œufs 
et du lait en sachet le 20 septembre 

prochain sur les réseaux sociaux 
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Une situation 
particulièrement 
effrayante semble être 

vécue par les habitants de la 
nouvelle ville, puisque un petit 
garçon  âgé de 5ans à été piqué 
par un scorpion  à proximité 
de son domicile au niveau de 
la nouvelle ville Benmostefa 
Benaouda. En effet, vendredi 

dernier au niveau de la cité 
‘’2000 logements’’, un petit 
garçon  a été piqué par un 
scorpion au niveau de sa 
jambe, pris de panique les 
parents de la victime l’ont 
emmené aussitôt aux urgences 
afin de recevoir les soins 
nécessaires. Les médecins lui 
ont désinfecté la plais et l’ont 
soigné contre le venin de cette 
bestiole.  Fort heureusement, 

l’intervention du personnel 
médical était prompte et 
efficace et le petit garçon s’en 

est tiré d’affaire. 
Ces bestioles  ne cessent 
de sillonner les cités 
périphériques, surtout en été 
et rodent le plus souvent aux 
alentours des immeubles.  Selon 
les témoignages d’habitants, 
serpents, rats ou scorpions  
sont attirés par les restes de 
nourriture et autres ordures 
ménagères qui jonchent le 
sol. Ce phénomène qui prend 

de plus en plus d’ampleur,  
menace le quotidien des 
citoyens. Ces animaux errants 
peuvent être porteurs de 
maladies, surtout la rage qui 
ne se transmet pas uniquement 
par morsure, mais également 
par simple griffe ou salive. 
A ce titre, les résidents de la 
cité, interpellent les autorités 
locales à l’effet de se pencher 
sur leurs préoccupations.

ANNABA / ENVENiMATiON

Un jeune garçon de 5 ans piqué par un scorpion  à la 
nouvelle ville Benmostefa Benaouda

Imen.B

La majorité des 
établissements 
scolaires de la wilaya 

de Tizi-Ouzou touchés par 
les incendies du mois d’août 
dernier ont été réhabilités, a-t-
on appris mardi auprès de la 
direction locale de l’éducation 
(DE), selon APS.
Les travaux de réhabilitation 
d’une quinzaine 
d’établissements, dont des 

écoles primaires, des collèges 
d’enseignement moyen (CEM) 
et des lycées, touchés par le 
incendies, “ont atteint un taux 
de réhabilitation de 95%”, 
a indiqué le directeur de 
l’éducation Ahmed Laalaoui.
“Toutes les opérations de 
réhabilitation ont été terminées 
à l’exception d’une seule 
concernant un lycée de la 
commune de Larbaa n’Ath 

Irathen, où les travaux seront 
bientôt achevés”, a-t-il dit, 
rassurant que la prochaine 
rentrée scolaire “se fera dans 
de bonnes conditions”.
M. Laalaoui avait indiqué, 
lors du conseil de wilaya 
réuni la semaine dernière et 
consacré à la préparation de la 
prochaine rentrée scolaire pour 
l’année 2021/2022, que ces 
établissements n’avaient pas 

subi de gros dégâts.
Les incendies ont causé 
notamment la dégradation 
de fenêtres, des façades 
extérieures, des portes de 
salles de cours, de plafonds, 
des conduites de chaufferie et 
des câbles électriques, selon le 
rapport présenté lors du même 
conseil de wilaya.
Parallèlement à ces opérations 
de prise en charge des dégâts 

dus aux incendies, le directeur 
de l’éducation avait annoncé 
qu’une enveloppe de près 
de 170 millions de DA a été 
mobilisée pour la réhabilitation 
de 33 écoles primaires, 25 
CEM et 16 lycées, afin d’offrir 
aux élèves un cadre agréable, 
réunissant toutes les conditions 
nécessaires au niveau des 
établissements scolaires, à la 
prochaine rentrée.

TiZi-OUZOU

La majorité des établissements touchés par les incendies, réhabilités

Les services de la 
Sûreté de wilaya 
d’Alger ont enregistré 

entre janvier et septembre 
83.697 infractions aux 
mesures préventives contre 
la propagation du Covid-19 
avec 9.759 mises en demeure, 
ont indiqué lundi les services 
de ce corps de sécurité.
Il s’agit de 63.267 infractions 
pour non-port du masque de 
protection, 16.599 infractions 
à l’obligation de respect de 
la distanciation physique, 

877 infractions aux mesures 
de confinement sanitaire par 
des moyens de transport (bus 
et taxis) et 28 infractions à 
l’interdiction des cortèges de 
mariage, a précisé la même 
source.
Les services de la Sûreté de 
wilaya d’Alger ont également 
enregistré 91.512 infractions 
aux mesures de confinement 
sanitaire et 15.308 autres 
infractions pour utilisation de 
motocycles durant les heures 
de confinement.

La même source a aussi 
fait état de 847 infractions 
donnant lieu à la fermeture 
et à la proposition de 
fermeture de commerces 
pour non respect des mesures 
préventives.

Concernant les opérations de 
sensibilisation, les services 
de sûreté de la wilaya d’Alger 
ont mené 10432 opérations et 
4.228 opérations d’escorte 
dans le cadre de l’évacuation 
des citoyens algériens venus 
de l’étranger.
Par ailleurs, les services de 
sûreté de la wilaya d’Alger 
représentés par la première 
sûreté urbaine de Staoueli, 
sûreté de la circonscription 
administrative de Zeralda ont 
arrêté un individu âgé de 21 

ans, un repris de justice issu de 
la wilaya d’Alger et saisi 41g 
de cannabis et 9.5 comprimés 
psychotropes, ainsi que des 
armes blanches prohibées, à 
savoir 9 couteaux, 3 rasoirs, 
3 téléphones portables et 
290710 DA de revenus de ces 
substances.
Le mis en cause a été 
présenté devant le 
procureur de la République, 
territorialement compétent 
pour le parachèvement des 
procédures légales.

ALgEr / COViD-19:

Près de 84.000 infractions entre janvier et septembre

A la veille de la rentrée 
sociale prévue le 21 
septembre prochain, 

les différentes unités de la 
protection civile de la wilaya 
de Guelma ont intensifié leurs 
efforts afin de sensibiliser 
l’ensemble des citoyens sur 
l’impératif de se faire vacciner, 
et de bien respecter le protocole 
sanitaire.
C’est dans cet objectif, 
que l’unité principale de la 

protection civile de la ville 
de Guelma ansi que les 
autres unités secondaires 
en l’occurrence celles des 
communes suivantes : 

Lekhzara, Tamloukha, 
Bouchegouf, Oued Zenati, ont 
effectué des sorties sur terrain 
ce matin et ce en collaboration 
avec les services de la police et 

la gendarmerie nationale.
En effet, ces sorties réalisées 
ont touché plusieurs 
communes de la wilaya où les 
agents de la protection civile 

ont mené des discussions 
avec les citoyens tout en leur 
fournissant tous les détails et 
les différentes explications 
nécessaires  sur le virus 
Covid-19 et sa transmission 
entre les individus, les gestes 
barrières efficaces à adopter, 
la vaccination et son rôle 
primordial dans l’éradication 
du virus. 
Ces efforts collectifs vont nous 
permettre sans doute de se 
protéger et protéger les autres 
des risques de contamination.

gUELMA / VACCiNATiON ANTi COViD-19

Information et sensibilisation par la protection civile 
auprès de la population

Douakha.z 



Au Pérou, le sort du corps d’Abimael Guzman, fondateur 
du Sentier lumineux, fait débat

Argentine 
Revers pour le président Alberto Fernandez 

aux primaires de mi-mandat

L’ouragan Nicholas touche terre au Texas, après avoir pris 
de la puissance dans le golfe du Mexique

Le corps de l’ancien terroriste, 
décédé en prison samedi 11 
septembre, fait l’objet d’un 

véritable casse-tête juridique pour 
les autorités.
Que faire du corps du terroriste 
Abimael Guzman ? Décédé en prison 
d’une pneumonie bilatérale à l’âge 
de 86 ans, le samedi 11 septembre, 
la question de ses funérailles agite 
la presse et l’opinion publique. 
Un véritable casse-tête juridique 
pour les autorités, et dont personne 
ne semble vouloir endosser la 
responsabilité.
Condamné à la réclusion à 
perpétuité en 1992 par un tribunal 
militaire, puis lors de deux autres 
procès en 2006 et 2018, Abimael 
Guzman, alias « camarade 
Gonzalo », fondateur de la guérilla 
communiste du Sentier lumineux, 
avait déclenché une « guerre 
populaire » contre l’Etat en 1980. 

Un conflit qui a conduit à la mort 
de près de 70 000 personnes (plus 
de la moitié imputable au Sentier 
lumineux) entre 1980 et 2000, selon 
les conclusions de la Commission 

de la vérité et de la réconciliation 
(CVR) – la plupart des paysans 
pauvres de langue quechua.
Selon la loi, le sort de sa dépouille 
dépend de la volonté d’un membre 

de sa famille. Son épouse, Elena 
Iparraguirre, numéro deux du 
Sentier lumineux et également 
condamnée à la prison à vie, 
réclame son corps. Toutefois, étant 
en prison, elle ne peut le recevoir 
physiquement.
Elle aurait chargé Iris Quiñonez 
– ex-membre du groupe terroriste 
avec laquelle elle avait partagé 
une partie de sa peine en prison 
– de récupérer la dépouille. Une 
demande qui doit être examinée 
par le procureur de Callao (nord 
de Lima) où est décédé Abimael 
Guzman. Toutefois, le ministère 
public a fait état « d’un risque pour 
l’ordre public devant un éventuel 
enterrement qui permette l’apologie 
du terrorisme ».
Contexte politique tendu
Les avis de juristes ou des 
personnalités publiques divergent. 
La plupart plaident pour 

l’incinération et la dispersion des 
cendres dans le Pacifique, afin 
d’éviter de créer un futur lieu de 
culte pour ses partisans. C’est la 
position du ministre de la justice, 
Anibal Torres, qui plaide pour « 
qu’il n’y ait pas d’endroit où se 
rendre pour ceux qui voudraient lui 
rendre hommage ».
Idem du côté de l’ex-président de 
la CVR, Salomon Lerner : « Nous 
ne devons pas faire en sorte que sa 
mort serve à le faire éternellement 
martyr ou victime. (…) Rien qui 
signifie une trace pouvant permettre 
à ses partisans un lieu de culte ou 
de pèlerinage. » Ce qui fut le cas 
il y a quelques années, lorsqu’un 
mausolée avait été érigé pour des 
terroristes morts au cours de la 
répression militaire de la mutinerie 
de la prison du Fronton, en 1986. 
Mausolée qui avait finalement été 
démoli en 2018.

Le parti du président péroniste 
est devancé dans la majorité 
des provinces. Les élections 

primaires précèdent le scrutin 
législatif du 14 novembre lors 
duquel une partie du Parlement doit 
être renouvelée.
Prélude des législatives du 14 
novembre, les élections primaires 
de dimanche 12 septembre ont 
annoncé la couleur : le panorama 
est sombre pour le gouvernement 
péroniste d’Alberto Fernandez 
(centre gauche) qui essuie un revers 
électoral, au mitan de son mandat, à 
deux ans de l’élection présidentielle 
d’octobre 2023. Sa formation 
politique, Frente de todos (« front 
de tous »), est devancée dans la 
majorité des vingt-trois provinces, 
l’opposition arrivant en tête sous la 
houlette de Juntos por el cambio (« 

ensemble pour le changement »), la 
famille politique de l’ex-président 
Mauricio Macri (centre droite, 
2015-2019). Province-clé, celle de 
Buenos Aires, où vivent plus d’un 
tiers des Argentins, actuellement 
emmenée par un gouverneur du 
parti présidentiel, donne aussi 
l’opposition gagnante, avec plus de 
quatre points d’avance sur Frente 
de todos.
Ces primaires, qui écartent les 
candidats n’ayant pas rassemblé 
au moins 1,5 % des voix, font 
office de répétition générale avant 
les législatives partielles, lors 
desquelles 127 des 257 députés et 24 
des 72 sénateurs seront renouvelés. 
« Sauf exception, les élections de 
mi-mandat en Argentine, comme 
en Amérique latine, ne sont en 
général pas favorables au parti en 

place, mais l’ampleur du recul [du 
parti présidentiel], très importante, 
n’avait pas été anticipée par 
le gouvernement », observe 
Maria Laura Tagina, politiste 
et enseignante à l’université 
nationale de San Martin. « Ce 
vote est l’expression d’une grande 
fatigue, dans le contexte de la 
pandémie, caractérisée par un long 
confinement, et de la situation 
économique », poursuit la politiste.
Autocritique
L’épidémie due au coronavirus a 
saisi un pays déjà chamboulé par une 
récession qui sévissait depuis 2018 
et a marqué quasiment la totalité du 
mandat d’Alberto Fernandez, arrivé 
au pouvoir en décembre 2019. Près 
de deux ans plus tard, les indicateurs 
sont sans appel : une pauvreté en 
augmentation qui concerne 42 % 

de la population ; une inflation 
galopante dont l’objectif annuel 
fixé à 29 % a déjà été dépassé au 
mois de juillet ; 20 000 entreprises 
en faillite et 100 000 emplois 
détruits en 2020, selon l’estimation 
du cabinet privé Ecolatina. Sur le 

front sanitaire, avec plus de 113 
000 décès liés au Covid-19 pour 45 
millions d’habitants, l’Argentine se 
situe parmi les dix pays au monde 
les plus durement frappés, hors 
micro-Etats – derrière le Pérou et le 
Brésil, dans la région.

Plusieurs routes des comtés de 
Matagorda et de Lavaca ont 
été fermées lundi soir à cause 

des inondations. Nicholas devrait 
faiblir à partir de mardi, tout en 
continuant sa route vers le nord-est, 
selon lemonde fr.
La tempête tropicale Nicholas, qui 
s’est transformée en ouragan dans 
le golfe du Mexique à l’approche 
de la côte des Etats-Unis, a touché 
terre au Texas (sud des Etats-Unis) 
tôt mardi 14 septembre au matin, 
a annoncé le Centre national des 
ouragans (NHC). L’ouragan a atterri 
le long des côtes du Texas vers 7 h 
30 (heure à Paris), accompagné de 
vents soufflant à 120 kilomètres par 
heure, a précisé le NHC dans son 
dernier bulletin.
Le gouverneur du Texas, Greg 
Abbott, a demandé aux habitants de 

tenir compte des mises en garde des 
autorités locales. « Nous attendons 
de fortes pluies ce [lundi] soir et 
demain [mardi]. Je vous encourage 

vivement à ne pas prendre la route 
», a exhorté Sylvester Turner, 
le maire de Houston, métropole 
encore marquée par le dévastateur 

ouragan Harvey, en 2017.
Plusieurs routes fermées
Dans un supermarché de la région 
de Houston, les rayons ont été pris 
d’assaut lundi par les habitants 
venus se ravitailler avant l’arrivée 
de la tempête, notamment en lait ou 
en œufs. L’établissement a dû mettre 
en place une quantité maximale 
d’achats autorisée pour l’eau. 
Les stations-service, elles aussi, 
constataient un afflux de clients 
plus important que d’habitude.
Lundi soir, plusieurs routes des 
comtés de Matagorda et de Lavaca, 
à environ une heure et demie de 
route de Houston, avaient été 
fermées à cause d’inondations. Les 
établissements scolaires de la zone 
de Houston seront fermés mardi, 
tandis que les activités scolaires 
devant avoir lieu le lundi après-

midi avaient été annulées.
De nombreux vols ont été annulés 
dans les aéroports autour de 
Houston. Le port de la ville a été 
fermé, a déclaré un porte-parole de 
l’agence responsable du passage du 
canal de Houston.
Le service de gestion des 
inondations du comté d’Harris, 
auquel appartient la ville de 
Houston, a par ailleurs annoncé sur 
Twitterque ses réservoirs étaient 
vides et donc prêts à stocker un 
maximum de pluie. Jusqu’à 500 
millimètres de pluie pourraient 
en effet tomber sur le sud-est du 
Texas, ont mis en garde les services 
météorologiques. Ils ont également 
averti d’un risque de crues subites, 
dangereuses en particulier dans les 
zones urbanisées.
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SYriE: 

Poutine critique l’ingérence étrangère 
en recevant Assad

Un accrochage perturbe la première réunion du 
nouveau gouvernement libanais

NUCLÉAirE: 

le chef de l’AIEA promet la «fermeté» face à l’Iran

Vladimir 
Poutine s’isole 
après des cas 
de Covid-19 

dans son 
entourage

Le président russe 
Vladimir Poutine a 
critiqué la présence 

de forces étrangères en Syrie 
et salué les “dommages 
considérables” portés aux 
rebelles et djihadistes, en 
recevant son allié Bachar al-
Assad en Russie, a annoncé le 
Kremlin mardi.
Lors de cette rare rencontre 
en tête-à-tête entre les deux 
hommes, qui a eu lieu lundi, 
M. Poutine a estimé que 
les “terroristes ont subi des 
dommages considérables” 
en Syrie, où les forces 
gouvernementales contrôlent 
selon lui “90% du territoire”.
Lors de cette rare rencontre 

en tête-à-tête entre les deux 
hommes, qui a eu lieu lundi, 
Assad et Poutine ont discuté 
de la coopération entre leurs 
armées et de leur stratégie 
de poursuivre les opérations 
afin de prendre le contrôle 
des dernières zones entre les 
mains des rebelles en Syrie, 
ont rapporté mardi les médias 
officiels à Damas.
Cette réunion était la première 
depuis que les deux chefs 
d’état ont tenu un sommet 
dans la capitale syrienne en 
janvier 2020. La télévision 
d’État syrienne l’a qualifiée 
d’une longue réunion et a 
déclaré que les deux hommes 
avaient ensuite été rejoints par 

le ministre syrien des Affaires 
étrangères et le ministre russe 
de la Défense pour discuter 
des relations mutuelles et de 
la lutte contre le terrorisme.

Poutine et Assad ont 
également discuté du 
processus politique dans ce 
pays déchiré par la guerre, a 
indiqué la télévision.

Le premier jour du 
nouveau gouvernement 
libanais, un accrochage 

a eu lieu entre l’ancienne 
ministre des Affaires étrangères 

par intérim, Zeina Akar, et le 
directeur général du même 
ministère, Hani Shmaitly.
Shmaitly a été attaqué et son 
bureau endommagé après 

avoir refusé de remettre à 
Akar le courrier du ministère, 
puisque cette dernière n’a plus 
le droit d’y accéder selon la 
Constitution libanaise.
Une source du ministère a 
déclaré qu’Akar est arrivée 
au bâtiment du ministère, 
accompagnée de gardes de 
sécurité de l’armée libanaise. 
Elle était également ministre de 
la Défense avant la démission 
du gouvernement précédent. 
Akar a demandé l’accès au 
courrier du ministère sous 
prétexte qu’elle n’avait pas 
encore transmis ses tâches au 
nouveau ministre. Lorsque 
Shmaitly a refusé sa demande, 
ses gardes du corps ont défoncé 

la porte de son bureau et causé 
des dégâts à l’intérieur. Akar 
a ensuite tenté d’accéder au 
courrier du ministère.

Les employés du ministère 
ont protesté contre 

l’incident.
Des sources proches d’Akar ont 
déclaré qu’elle s’était rendue 
au ministère pour achever 
la passation des pouvoirs et 
pour remercier les employés 
et leur faire ses adieux. « Mais 
Shmaitly lui a demandé de 
ne pas parler aux employés 
en son absence car cela va à 
l’encontre de la Constitution, 
sur quoi Akar lui a donné 
l’ordre d’ouvrir la porte. »

Le directeur général de 
l’Agence internationale de 
l’énergie atomique (AIEA) a 
assuré lundi de sa “fermeté” 
à l’égard de l’Iran, alors 
que les médias iraniens 
ultraconservateurs criaient 
victoire au lendemain d’un 
compromis entre les deux 
parties.
“Depuis le premier jour, j’ai 
eu une approche ferme et 
juste avec l’Iran”, a déclaré 
Rafael Grossi devant la presse 
à Vienne, un journaliste lui 
demandant s’il n’était pas 
temps de durcir le ton.
L’arrangement annoncé 

dimanche donne aux 
inspecteurs de l’instance 
onusienne la possibilité 
de vérifier le matériel 
de surveillance dans les 
installations iraniennes 
relevant de l’accord de 2015.
Ils vont désormais pouvoir se 
rendre sur place pour changer 
les disques durs, réparer ou 
remplacer les caméras si 
nécessaire... Mais il s’agit 
uniquement de maintenance 
et ils ne repartiront pas avec 
les données.
Depuis février, Téhéran 
refuse de fournir les images 
des caméras, mais s’est 

engagé à les transmettre si les 
négociations diplomatiques 
pour sauver l’accord, torpillé 
en 2018 par le retrait des 
Etats-Unis, aboutissent.

La presse iranienne 
conservatrice se félicitait 
lundi du fait que l’AIEA 
n’aura toujours pas accès aux 
cartes mémoire des caméras, 

alors que dans le même temps 
le programme nucléaire 
iranien monte en puissance. 
“Les yeux grands fermés”, 
titrait ainsi le journal 
Vatan-é Emrouz, tandis que 
le quotidien Javan lançait: 
“L’Iran n’a pas révélé ses 
secrets à l’agence”.
Interrogé sur l’ampleur de la 
tâche quand viendra le temps 
de passer en revue l’ensemble 
des images, M. Grossi a 
admis qu’il s’agissait d’une 
opération “qui n’avait jamais 
été faite, dans une certaine 
mesure”. 

Au cours de sa 
conversation 
avec son 

homologue tadjik, 
Vladimir Poutine a 
déclaré qu’il était 
contraint de s’isoler 
à cause des cas de 
Covid détectés dans son 
entourage. Le Président 
est toutefois «en parfaite 
santé», souligne le 
Kremlin.
Le Président russe a dû 
s’isoler suite à la détection 
de cas de Covid dans son 
entourage, annonce ce 
mardi le Kremlin. Le 
délai d’isolement n’a pas 
été précisé.
Durant sa rencontre 
avec des sportifs 
paralympiques qui 
s’est tenue la veille, le 
Président n’a pas exclu 
qu’il devrait se soumettre 
à l’isolement.
«Même dans mon 
entourage, il y a des 
problèmes avec le 
Covid. [...] Je crois, que 
je devrai moi-même 
m’isoler bientôt. Il y a 
plusieurs personnes qui 
sont malades autour», 
disait-il.
Indiquant que Vladimir 
Poutine «est en parfaite 
santé», son porte-parole 
a toutefois assuré qu’il 
fera un test PCR.
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12 Sport National

Après sa petite prestation 
mardi contre le Burkina 
Faso, Ismaïl Bennacer 

retrouvait la compétition avec son 
club le Milan AC pour l’affiche 
dimanche contre la Lazio Rome 
(2/0) qui coïncidait avec le retour 
du public au stade San Siro.
L’entraîneur Stefano Pioli n’a 
pas jugé utile de titulariser le 
poumon de l’EN qui a donc 
commencé le match sur le banc 
et n’est entré qu’à la 74’, le 
coach milanais qui venait de 
perdre sur blessure Timoué 
Bakayoko rentré quelques 
minutes auparavant n’avait pas 
d’autre alternative que de faire 
entrer Ismaïl Bennacer lequel 
sans cette blessure de Bakayoko 
n’avait aucune chance de fouler 
la mythique pelouse de San Siro 
avant-hier.

Des ennuis musculaires 
qui ne s’estompent plus

Il faut préciser qu’Ismaïl 
Bennacer n’est pas victime 
de concurrence mais ce sont 
surtout ses ennuis de santé qui 
poussent Stefano Pioli à gérer 
son temps de jeu, d’ailleurs 
après le dernier Burkina Faso- 
Algérie (1/1), Djamel Belmadi 
expliquera que le jeune milieu 
de terrain est perturbé par une 
blessure aux Ischios qui a fait 
qu’il ne s’entraînait pas tout le 
temps.  ‘’On a dû le gérer jusqu’à 
la veille du match’’, révélera le 
coach national qui vantera son 

courage, ‘’il a un gros volume 
de jeu ajoutera Belmadi. Il est 
toujours disponible pour sortir le 
ballon, il ne se cache pas, il est 
bon sur l’avant-dernière passe, 
dans le pressing’’.Hélas, dérangé 
par une cuisse récalcitrante, 
Ismaïl Bennacer n’arrive plus à 
se hisser au niveau qui était le 
sien avant qu’il ne soit victime de 
ses ennuis de santé récurrents (il 
a également chopé le coronavirus 
il y a quelques semaines), 
toutefois la question se pose : 
comment se fait-il  que le staff 
médical du Milan AC n’est 
jamais parvenu à lui prodiguer 
les soins nécessaires pour 
que ses blessures musculaires 
s’estompent définitivement ?

Sera-t-il sur le terrain 
à Liverpool ?

Pour le début de sa campagne 
européenne, le Milan AC sera mis 
à rude épreuve ce mercredi avec 
un déplacement à Liverpool, il 
est possible que Stefano Pioli qui 
a déclaré l’autre jour qu’ii gère le 
temps de jeu de son international 
algérien car, estime-t-il, ‘’on a 
besoin de lui lors des matches 
importants’’. Et justement pour 
son retour dans la prestigieuse 
compétition européenne, le 
coach milanais qui sait très bien 
que Liverpool est réputé pour son 
jeu physique intense, il a besoin 
d’un élément comme Ismaïl 
Bennacer pour faire face aux 
Reds. Réponse demain.

Le wali d’Alger, Youcef 
Chorfa a distingué lundi 
au siège de la wilaya 

d’Alger huit athlètes évoluant 
dans des clubs algérois ayant 
remporté 9 médailles aux jeux 
paralympiques de Tokyo 2020.
Au terme de l’accueil réservé aux 
héros de l’Algérie à l’entrée de 
la wilaya, M. Chorfa a souligné 
que «la wilaya d’Alger avait la 
chance d’être représentée par de 
pareils athlètes», ajoutant «nous 
sommes fiers de vous, vous qui 
avez hissé le drapeau national et 
fait la joie de tous les Algériens. 
L’histoire retiendra votre sacre».
La sélection paralympique 
algérienne a glané un total de 12 
médailles aux Jeux de Tokyo : 
4 or, 4 argent et 4 bronze, avec 
en prime deux nouveaux records 
du monde sur les 67 qui ont 
été battus lors de cette édition 
nippone.
Parmi ces bonnes performances, 
celles de Skander-Djamil 
Athmani qui pour ses premiers 
Jeux a réussi à glaner deux belles 
médailles, avec tout d’abord 
une en argent, sur le 100 mètres 
(classe T13), puis l’or sur le 
400 mètres, remportée haut la 
main devant le champion en titre 
et recordman de l’épreuve, le 
marocain Mohamed Amguoun, 
avec à la clé un nouveau record 

du monde, en 46.70.
Le coureur Abdelkrim Krai, 
couronné de la médaille d’argent 
du 1500 m dans la catégorie T38, 
Walid Ferhah (bronze au Club/
F32) et un record d’Afrique 
(35.34 mètres), Lynda Hamri 
(médaille de bronze/saut en 
longueur/f12) et Kamel Karedjna 
(médaille d’argent/lancée de 
pouids/f12).
Autre bonne performance, celle 
de la judoka Chérine Abdellaoui, 
médaillée d’or chez les moins 
de 52 kilos, après sa victoire par 
ippon, en finale et de Nassima 
Saifi (disque F57)/médaille 
d’argent (30.81 mètres).
Idem pour Safia Djelal, qui a 
décroché l’or au lancer de poids 
(catégorie F57), accompagné 
d’un record du monde de la 
spécialité (11.26 mètres). La 
native de Batna a ainsi étoffé 
son riche palmarès international, 
comportant déjà onze médailles, 
dont cinq titres suprêmes.
La judokate Chérine Abdellaoui, 
a exprimé sa joie quant à 
l’initiative du wali d’Alger , qui 
selon elle est «très motivante et 
nous pousse à aller de l’avant 
pour représenter l’Algérie 
comme il se doit».
A cet égard, le médaillé d’or 
au 400 mètres et d’argent au 
100 mètres, Athmani Skander-

Djamil, a affirmé que «depuis 
notreretour, nous ne voyons que 
de belles choses et des initiatives 
motivantes. Nous ne faisons que 
notre devoir envers notre pays et 
nous continuerons à travailler sur 
la même lancé pour hisser haut le 
drapeau de notre pays et faire la 
joie des Algériens».
D’autres athlètes distingués ont 
salué l’initiative de la wilaya 
d’Alger et l’accueil chaleureux 
qui leur a été réservé, un 
encouragement pour eux pour 
honorer l’Algérie à l’avenir dans 
les prochaines joutes sportives 
internationales.
A l’issue de la cérémonie de 
distinction, des attestations 
de reconnaissances et des 
récompenses ont été remises 
aux athlètes algériens ayant pris 
part aux jeux paralympiques de 
Tokyo-2020, pour les résultats 
honorables réalisées dans cet 
évènement international.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
avait présidé, jeudi au Palais du 
Peuple à Alger, une cérémonie 
en hommage aux athlètes ayant 
participé aux Jeux paralympiques 
de Tokyo.
La sélection algérienne a terminé 
en 29e position dans la tableau 
final des médailles sur un total de 
86 pays.

ismaïl Bennacer : 
Un cas spécial

Distinction de 8 athlètes médaillés 
aux Jeux paralympiques de Tokyo 

par le wali d’Alger
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Manchester United : 
L’incroyable speech de Cristiano Ronaldo à ses coéquipiers

Coup dur pour l’AC Milan : 
Ibrahimovic rechute

Contre Liverpool, en Ligue des 
champions, l’AC Milan devra jouer 
sans Zlatan Ibrahimovic…

Absent depuis le mois de mai en raison 
d’une grave blessure, Zlatan Ibrahimovic 
a fait un retour triomphal sur les terrains 
dimanche dernier. Contre la Lazio, 
l’attaquant suédois est entré en jeu à la 61e 
minute et n’a mis que cinq minutes pour 
retrouver le chemin des filets.
Vainqueur 2-0 de la Lazio, l’AC Milan 
réalise un début de saison parfait avec trois 
victoires en autant de journées. De quoi 
aborder la Ligue des champions qui reprend 
cette semaine avec le plein de confiance.
Malheureusement pour les Rossoneri, 
ils devront se passer des services de 
Zlatan Ibrahimovic pour le déplacement à 
Liverpool, mercredi.
C’est l’entraîneur du club milanais, Stefano 
Pioli, qui en a fait l’annonce à nos confrères 
de Sky Italia en début d’après-midi : « 
Zlatan a cette douleur, et nous préférons ne 
prendre aucun risque. Il est sorti du match 
de dimanche avec une inflammation au 
tendon d’Achille. On espérait qu’il pourrait 
récupérer mais ce n’est pas le cas. »
Ibrahimovic étant âgé de 39 ans, Pioli ne 
souhaite prendre aucun risque avec sa star 
surtout que la saison s’annonce chargée 
avec la Serie A et la Ligue des champions.
En l’absence d’Ibrahimovic, Pioli a 
indiqué qu’il titularisera Ante Rebic ou 
Olivier Giroud, qui vient de reprendre 
l’entraînement après avoir observé une 
période d’isolation liée à un test positif à la 
Covid-19 : « Deux jours d’entraînement ne 
sont pas suffisants pour avoir 90 minutes, 
mais Olivier peut faire un bout de match. 
Ibra devait démarrer comme titulaire, 
maintenant la question est de savoir qui va 
jouer entre Rebic et Giroud. »

À son retour en terres 
mancuniennes, 
Cristiano Ronaldo 

a tenu un discours motivant 
pour haranguer ses nouveaux 
coéquipiers. La presse anglaise 
en dévoile les détails.
Un doublé pour son premier 
match de retour à Old Trafford, 
rien que ça. Et le pire, c’est que 
ça n’a surpris personne. L’impact 
de Cristiano Ronaldo, quelques 
semaines après la signature de 
son contrat, est déjà colossal. 
Sur le terrain donc, comme sur 
le plan commercial, avec des 
records de vente de maillots 
battus. Mais surtout, elle a eu 
un impact très fort sur le reste 
des Red Devils, à l’image de 
l’anecdote du troisième gardien 
Lee Grant, qui a expliqué que 
ses partenaires et lui n’ont pas 
osé prendre de dessert en voyant 
le repas plus qu’équilibré que 
mangeait la star portugaise.
Beaucoup de médias soulignent 
ainsi que le Lusitanien a ramené 
une mentalité de vainqueur 

avec lui, et qu’il compte bien 
l’épandre dans le vestiaire. Le 
Sun dévoile ainsi les dessous 
d’un speech que l’ancien du Real 
Madrid et de la Juve a tenu à son 
arrivée. Pendant son discours, 
il a notamment expliqué à ses 

coéquipiers les deux raisons 
qui l’ont poussé à revenir : son 
amour du club, et l’ADN gagnant 
du club.

Des propos très ambitieux
« Je ne suis pas venu pour être 
une pom-pom girl. Si vous voulez 

réussir, j’ai besoin que vous 
aimiez ce club du plus profond de 
votre cœur. Vous devez manger, 
dormir et vous battre pour ce 
club. Que vous jouiez ou que 
vous soyez remplaçants, vous 
devez soutenir vos coéquipiers 

et toujours donner le maximum. 
Je suis ici pour gagner, et rien 
d’autre. Gagner nous apporte de 
la joie. Moi je veux être heureux, 
et vous ? », a lancé le Portugais 
dans le vestiaire.
Il a aussi expliqué avoir suivi de 
très près les mauvais résultats 
du club récemment, mais qu’il a 
confiance et sait que l’équipe a 
le talent pour revenir au top du 
top. « Vous êtes tous d’excellents 
joueurs et je crois en vous, sinon 
je ne serais pas revenu. Les fans 
vont vous soutenir si vous donnez 
le meilleur. Je veux créer une 
mentalité gagnante, et quand je 
prendrai ma retraite, elle restera, 
et ce groupe de joueurs dominera 
le football, comme on l’a fait par 
le passé. Je vais tout donner, mais 
j’ai aussi besoin de votre soutien. 
Êtes-vous prêts à vous battre 
? À tout donner sur le terrain ? 
», a conclu le numéro 7, sous 
un torrent d’applaudissements 
de ses partenaires. Que les fans 
mancuniens se rassurent, leur 
équipe est entre de bonnes mains.
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En Bref...Un poney robot pour promener et jouer
 avec les enfants

Facebook : 

Un programme exempte certaines personnalités 
des règles sur la modération des contenus

Les motards semblent 
rencontrer des soucis 
avec le module photo 

de l’iPhone après l’avoir utilisé 
longuement comme système 
de navigation. Les vibrations 
de haute intensité du moteur 
se transmettent dans le support 
du mobile et viennent dégrader 
la mécanique de son module 
photo.
Il semble que la moto et les 
iPhone ne font pas bon ménage. 
Après plusieurs trajets, en 
ayant utilisé le mobile comme 
système de navigation en le 
fixant sur un support, la prise 
de clichés corrects devient 
difficile, voire impossible. Les 
photos sont floues ou les scènes 
semblent onduler. Le coupable 
: l’unité de stabilisation optique 
que l’on trouve désormais 
sur l’iPhone depuis l’iPhone 
6s. Au fil des km, se sont 
les vibrations du moteur 
transmises par le support au 
guidon qui viendraient dégrader 
ce système de stabilisation 
mécanique. Un phénomène 
qui a fait réagir Apple, puisque 
la marque vient de publier 
une notice d’assistance à 
propos de ce problème. Apple 
convient que les vibrations de 
haute amplitude et la plage de 
fréquences de celles-ci viennent 
endommager la mécanique du 
stabilisateur et de l’autofocus.
Au final, la notice conclut qu’il 
est préférable d’éviter d’exposer 
l’iPhone à ces vibrations 
excessives de manière 
prolongée. Si Apple publie 
cette recommandation, ce n’est 
pourtant pas une nouveauté. 
Dès 2019, des clients de la 
marque qui pratiquaient la moto 
avaient remarqué que la qualité 
des photos était dégradée après 
de longues cessions de moto. 
Dans la plupart des cas, les 
smartphones étaient toujours 
garantis et ont été remplacés.
Pour limiter l’impact de ces 
vibrations, Apple conseille 
désormais d’utiliser un support 
doté d’un système permettant 
d’absorber les vibrations. Mais, 
attention, car il n’y a pas que 
les iPhone qui sont susceptibles 
de rencontrer des défaillances. 
A priori, tous les smartphones 
dotés d’un stabilisateur optique 
doivent subir le même type de 
dégradation.

Développé par le 
constructeur de 
voitures électriques 

chinois Xpeng, ce robot 
quadrupède aux allures de 
licorne est censé servir à la 
fois de moyen de locomotion 
et de compagnon de jeu pour 
les plus jeunes.
Après les robots-chiens puis 
les robots-lézards, place 
aux robots-licornes ! Xpeng 
Robotics, un constructeur 
chinois de véhicules 
électriques a donné un aperçu 
de son prochain projet. Il 
représente pour le groupe 
chinois l’avenir de la mobilité. 
L’entreprise asiatique a 
prévu de commercialiser ce 
robot licorne à quatre pattes 
destiné aux enfants dès qu’il 
le pourrait, même si aucun 
calendrier de production n’a 
été annoncé.
La société a déclaré que 
le poney intelligent, 
surnommé « Little White 
Dragon », est équipé de 

modules d›alimentation, de 
contrôle des mouvements, 
de navigation intelligente et 
de capacités d›interaction 
émotionnelle intelligente. Le 
robot peut interagir avec son 
environnement, détecter les 
obstacles à éviter, ainsi que 
réagir à la voix, au toucher 
et au langage corporel d›un 
humain.
Le constructeur chinois 
de véhicules électriques a 
indiqué qu’il prévoyait de 
commercialiser un poney 
robot à quatre pattes destiné 
aux enfants, dont il espère 
qu›il deviendra leur premier 
véhicule intelligent. Bien 
que Xpeng n›ait pas présenté 
une version physique du 
poney robot, elle a publié 
une vidéo et des photos du 
jouet. La société n›a pas non 
plus révélé les dimensions du 
produit, mais la vidéo montre 
qu›il est aussi grand qu’un 
enfant.
« En s’appuyant sur nos 

capacités en matière de 
conduite autonome, de 
reconnaissance vocale et 
de fabrication intelligente, 
Xpeng va se lancer dans 
le domaine de la robotique 
en tirant le meilleur parti 
des technologies que nous 
maîtrisons », a déclaré He 
Xiaopeng, cofondateur et 
directeur général de Xpeng, 
basé à Guangzhou, sur le 
réseau social Weibo « Notre 
premier objectif est de mettre 
au point un poney robotisé 
à faible vitesse pour le 

transport ».
L’objectif de ce poney robot 
est avant tout d›aider à 
construire tout un système 
intelligent réutilisable ensuite 
pour les autres produits 
de la marque chinoise. Le 
PDG a beaucoup insisté sur 
l›importance de pouvoir 
interagir avec les humains à 
un niveau émotionnel élevé. 
Avec tout ça, le meilleur ami 
de votre enfant risque bien 
de devenir un robot à quatre 
pattes plus proche de la 
licorne que du chien.

Facebook exempte 
certaines célébrités, 
responsables politiques 

et internautes en vue de ses 
règles sur la modération des 
contenus via un programme 
baptisé « Crosscheck » 
ou « XCheck ». Celui-ci 
n’applique pas les mêmes 
contrôles aux messages postés 
sur les comptes Facebook 
et Instagram de ces « VIP » 
que sur les comptes lambda, 
affirme lundi le Wall Street 
Journal, citant des documents 
internes à l’entreprise.
Pas « deux systèmes de 
justice » affirme Facebook
Le programme a inclus jusqu’à 
5,8 millions d’abonnés en 
2020. Certains sont exemptés 
des règles tandis que d’autres 
peuvent poster des messages 
enfreignant théoriquement 
les instructions en attendant 
qu’un employé de Facebook 
les examine.
Cela ne signifie pas qu’il y a « 

deux systèmes de justice » 
au sein du groupe, a rétorqué 
Andy Stone, un porte-parole 
de Facebook, dans une 
série de tweets. Si certaines 
pages ou comptes reçoivent 
une deuxième couche de 
vérification, c’est pour 
s’assurer que les règles sont 
mises en œuvre de façon 
appropriée et « éviter des 
erreurs », a-t-il affirmé.
« Nous savons que 
l’application de nos règles 
n’est pas parfaite et qu’il y 

a des compromis faits entre 
vitesse et précision », a-t-il 
reconnu.

Nudité, fausses 
affirmations…

Selon l’article du Wall Street 
Journal, Facebook a par 
exemple permis en 2019 à 
la star du football Neymar 
de montrer à ses millions 
d’abonnés des photos, nues, 
d’une femme qui l’accusait de 
viol, avant de les supprimer. 
Le groupe aurait par ailleurs 
laissé certains comptes 

partager des affirmations 
jugées fausses par les fact-
checkers de Facebook, y 
compris que les vaccins 
tuent, qu’Hillary Clinton a 
couvert de soi-disant réseaux 
pédophiles ou que l’ex-
président Donald Trump a 
qualifié d’« animaux » tous 
les demandeurs d’asile.
Pour le conseil de surveillance 
de l’entreprise, la mise en 
place de mesures spéciales sur 
la modération des contenus 
est gênante. Cet organisme « 
a exprimé à plusieurs reprises 
son inquiétude quant au 
manque de transparence dans 
les processus de modération 
de contenus de Facebook, en 
particulier en ce qui concerne 
la gestion incohérente par 
l’entreprise des comptes les 
plus en vue », a déclaré le 
porte-parole de cette instance, 
censée être indépendante 
mais financée par le groupe.
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Certains médicaments 
administrés 
par voie orale 

s’accumuleraient dans les 
bactéries du microbiote 
intestinal. Une interaction 
qui réduirait l’efficacité des 
traitements et déséquilibrerait 
la flore intestinale, selon 
une nouvelle étude. 
Si on entend de plus en plus 
parler des bons aliments à 
consommer pour améliorer 
son microbiote intestinal, on 
parle peu de ce qui affecte 
son fragile équilibre, en 
dehors des antibiotiques.
Pourtant, ces médicaments 
ne seraient pas les seuls à 
nuire à notre flore intestinale, 
du moins si l’on en croit une 
nouvelle étude scientifique, 
publiée le 8 septembre 
2021 dans la revue Nature. 
Certaines classes de 

médicaments pourraient en 
effet s’accumuler dans les 
bactéries intestinales, ce 
qui réduirait l’efficacité des 
médicaments tout en nuisant 
à la qualité du microbiote.
Les chercheurs ont ici 
cultivé in vitro 25 bactéries 
intestinales courantes, et 
étudié leurs interactions 
avec 15 médicaments, 

généralement administrés par 
voie orale. Plusieurs classes 
de médicaments étaient 
représentées, notamment 
les antidépresseurs et 
les antidiabétiques. 
En tout, 375 associations 
médicament-bactéries ont 
ainsi été observées, parmi 
lesquelles 70 ont donné 
lieu à des interactions, dont 

29 n’avaient jamais été 
signalées auparavant. Et 
pour 17 de ces 29 nouvelles 
interactions, le médicament 
s’accumulait dans la 
bactérie. Ce fut notamment 
le cas pour l’antidépresseur 
duloxétine, l’antidiabétique 
rosiglitazone, le montélukast 
(médicament contre l’asthme) 
et le roflumilast (contre 
la bronchopneumopathie 
chronique obstructive). En 
plus de diminuer l’efficacité 
du médicament, puisqu’une 
partie s’accumule dans 
la bactérie au lieu d’agir 
là où il doit le faire, ces 
interactions modifient 
parfois le métabolisme 
des bactéries. Les auteurs 
citent l’exemple de 
l’antidépresseur duloxétine, 
qui s’est lié à plusieurs 
enzymes présentes dans des 

bactéries, ce qui a modifié 
leur métabolisme et les 
molécules qu’elles sécrètent.
Pour les scientifiques, cette 
étude montre qu’il est grand 
temps de prendre en compte 
le microbiote intestinal 
comme l’un de nos organes, 
au même titre que l’estomac 
ou le cerveau. Ces travaux, 
qui doivent encore être 
confirmés par des études 
in vivo chez l’homme, 
pourraient également 
conduire à une médecine 
encore plus individualisée 
et personnalisée, via une 
meilleure prise en compte 
de la réponse d’un individu 
au traitement (tant en 
termes d’efficacité que 
d’effets secondaires), en 
fonction de la composition 
de son microbiote.

Interactions : certains médicaments 
s’accumuleraient dans notre microbiote

L’adoption d’un 
régime sain, riche 
en fruits et légumes 

et céréales complètes, et 
pauvre en aliments ultra-
transformés, diminuerait 
le risque d’être infecté 
par le Sars-CoV-2. C’est 
du moins le constat d’une 
nouvelle étude scientifique. 
On le sait, ce que l’on 
met dans notre assiette 
influe sur divers aspects 
de notre santé. Aussi, 
certains aliments et régimes 
alimentaires pourraient 
diminuer ou augmenter 
notre risque d’infection par 
certains virus et bactéries.
Dans une nouvelle étude, 
publiée le 6 septembre 
2021 dans la revue Gut, des 
chercheurs britanniques 
rapportent avoir observé un 
moindre risque d’infection 
par le coronavirus Sars-
CoV-2 chez les adeptes 
d’un régime alimentaire 
“de la plus haute qualité”, 

par rapport à d’autres 
types d’alimentation.
Un risque de forme grave 
de Covid réduit de 40%.
Concrètement, ce 
régime alimentaire était 
particulièrement riche en 
fruits et légumes, en céréales 
complètes, en poissons gras, 
et pauvre en aliments ultra-
transformés et en glucides 
raffinés (pains et riz blancs, 
pâtes blanches…). Un “score 
de qualité de l’alimentation” 
a été attribué à chacun des 
près de 600 000 participants 
à l’enquête ZOE COVID 
Study, une vaste étude 
britannique qui fonctionne 
via une application sur 
smartphone. Un faible score 
de qualité de l’alimentation 
correspondait ainsi à des 
régimes faisant la part belle 
aux aliments industriels et 
raffinés, avec pas ou peu 
de fruits et légumes bruts.
Menée en février 2020, soit 
tout juste avant le début de 

la pandémie de Covid-19 
au Royaume-Uni, l’étude a 
permis de calculer que les 
adeptes d’un régime de très 
haute qualité comportait 
un risque de contacter la 
Covid-19 environ 10% 
inférieur à celui de personnes 
ayant un régime de qualité 
inférieure, et un risque de 
forme grave réduit de 40%.
La santé commence dans 
l’assiette, mais pas seulement
Notons que l’alimentation 
ne fait évidemment pas tout. 
L’étude montre par exemple 
que les personnes vivant 
dans les quartiers à faible 
revenu et ayant le régime de 
qualité la plus faible étant 
environ 25% plus exposées 
à la Covid-19 que les 
personnes des communautés 
plus riches qui mangeaient 
pourtant de la même manière.
Malgré tout, les auteurs 
de l’étude estiment que 
près d’un quart des cas de 
Covid-19 auraient pu être 

évités si ces différences de 
qualité de l’alimentation et 
de statut socio-économique 
n’avaient pas existé.
En outre, l’étude souligne 
la nécessité d’améliorer 
l’accès de tout un chacun 
à des aliments plus sains, 
lesquels peuvent être jugés 
plus onéreux par les familles 
les plus défavorisées.
“Ces résultats concordent 
avec les résultats récents de 
notre étude historique Predict, 
montrant que les personnes 
qui ont une alimentation de 

meilleure qualité (avec de 
faibles niveaux d’aliments 
ultra-transformés ) ont 
[un microbiote plus sain] 
dans leurs intestins, ce 
qui est lié à une meilleure 
santé globale, et peut 
potentiellement réduire 
le risque de Covid-19”, a 
ajouté en conclusion le Pr 
Timothy Spector, professeur 
d’épidémiologie génétique 
à la School of Life Course 
Sciences du King’s College 
de Londres (Royaume-Uni).

COViD-19 : 

un régime riche en fruits et légumes réduirait le risque 
d’être infecté
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Elle a le pouvoir 
d’hydrater et de 
purifier la peau en 

douceur. Elle ravive aussi 
l’éclat du teint.

Un masque visage détoxi-
fiant

Il vous faut : ½ verre de jus 
de pomme bio, 2 gouttes 
d’huile essentielle de bois 
de rose, 4 cuillères à soupe 
d’argile verte.

Dans un bol, mélangez au 
fouet l’argile verte avec le jus 
de pomme. Ajoutez l’huile 
essentielle de bois de rose 
puis fouettez jusqu’à obtenir 

une pâte lisse.

Étalez la préparation sur le 
visage en évitant le contour 
des yeux. Laissez agir 10 
minutes. Si l’argile sèche 
avant la fin du temps de pose, 
vaporisez de l’eau en brume 
afin d’éviter que le masque 
ne déshydrate votre peau.

Rincez à l’eau tiède puis 
appliquez votre crème hydra-
tante habituelle.

Un après-shampooing régé-
nérant

Il vous faut : une pomme 
bio, 2 cuillères à café de vi-
naigre de cidre, 5 cuillères à 

soupe d’eau.

Mixez la pomme, sans ôter 
la peau et les pépins, car 
de nombreux bienfaits s’y 
cachent. Ajoutez le vinaigre 
de cidre et l’eau à la prépara-
tion, puis mélangez.

Appliquez sur vos cheveux 
propres et humides, des ra-
cines aux pointes. Laissez 
agir 10 min, puis rincez à 
l’eau tiède.

Ce soin naturel, à renouve-
ler chaque semaine, est idéal 

pour les chevelures qui ont 
tendance à graisser rapide-
ment.

Une lotion tonifiante

Il vous faut : une poignée 
d’épluchures de pommes, 
une poignée d’écorces 
d’oranges, 1 litre d’eau.

Faites bouillir l’eau et plon-
gez-y les peaux de fruits. 
Coupez le feu et laissez-les 
infuser 15 min. Filtrez, puis 
laissez refroidir.

Versez le liquide dans un 

flacon préalablement stéri-
lisé. Cette lotion aux vertus 
astringentes et raffermis-
santes s’utilise sur le visage 
et le corps, pour réveiller 
l’éclat et réduire la cellulite. 
A conserver 3 jours maxi-
mum, au frais et à l’abri de 
la lumière.

Bon à savoir: Riche en pec-
tine, minéraux, vitamines et 
acide malique, la pomme est 
à la fois adoucissante, puri-
fiante, exfoliante, raffermis-
sante et astringente.

Elle est adaptée à tous les 
types de peaux, si l’on choi-
sit bien sa variété : les plus 
âpres et acides sont conseil-
lées aux peaux grasses, les 
douces et farineuses, aux 
peaux sèches.

 Avant chaque recette, veil-
lez à plonger les pommes 
dans de l’eau mélangée à du 
bicarbonate de soude, pour 
éliminer tout résidu de pes-
ticides.

Les points noirs se sont 
invités sur votre joli 
visage et ne semblent 

pas vouloir le quitter ? Pas de 
panique : nos grands-mères 
connaissent des solutions 
naturelles pour retrouver un 
grain de peau nickel.

Les points noirs : qu’est-
ce que c’est ?

Aussi appelés comédons, ils 
sont le plus souvent locali-
sés sur la zone T du visage, 
front-nez-menton, là où la 
peau est la plus grasse. Leur 
apparition est due aux pores 
de la peau qui se dilatent. Les 

pores permettent à la peau de 
respirer, d’évacuer le sébum, 
et de réguler la température 
du corps en transpirant. Mais 
lorsqu’ils sont trop dila-
tés, impuretés et résidus de 
maquillage finissent par les 
obstruer, créant par la suite 
des boutons d’acné ou points 
noirs.

Bien sûr, la solution est 
d’avoir une hygiène irrépro-
chable, pour nettoyer la peau 
de ces impuretés, surtout 
lorsqu’on a la peau grasse. 
Mais ce n’est pas suffisant : il 
faut aussi resserrer les pores 
pour retrouver une peau lisse 

et un teint homogène. Cepen-
dant, parfois, les points noirs 
apparaissent quand même : 
cela peut alors être dû à un 
dérèglement hormonal.

3 astuces de grand-mère 
pour dire adieu aux points 

noirs

Avant d’effectuer les re-
cettes anti points noirs, 
prenez le temps de prépa-
rer votre peau en lui faisant 
prendre un bain de vapeur. 
La chaleur de la vapeur va 
ouvrir les pores et rendre la 
peau plus souple, les soins 
seront alors plus efficaces. 
Penchez le visage au-dessus 
d’un récipient rempli d’eau 
chaude, et recouvrez votre 
tête d’une serviette durant 5 
minutes.

1/ Hydratant au 
concombre

On a tous en tête l’image 
des rondelles de concombre 
posées sur l’ensemble du 
visage. Ce n’est pas du tout 
incongru, car le concombre 
hydrate l’épiderme comme 
aucun autre légume. Mais 
plutôt que d›appliquer des 

rondelles qui ne restent pas 
en place, il est plus judicieux 
de mixer la pulpe pour en 
retirer du jus. Puis imbibez-
en un coton, et passez-le sur 
votre visage pour le nettoyer.

2/ Gommage au bicarbo-
nate de soude

En mélangeant un peu de 
bicarbonate de soude fin 
avec de l›eau minérale, vous 
obtenez une pâte exfoliante 
avec laquelle vous allez mas-
ser délicatement les zones de 
points noirs de votre visage. 
Rincez ensuite la peau à 
l’eau tiède.

Cette solution au bicarbo-
nate va à la fois désincruster 
les pores, gommer les peaux 
mortes et réguler la produc-
tion de sébum.

Ce gommage maison peut 
être effectué une fois par 

semaine.

3/ Masque au blanc d’œuf

Battez un blanc d’œuf en 
neige, sans qu’il devienne 
trop ferme. Appliquez la 
moitié de la préparation sur 
les zones concernées par les 

points noirs. Posez une feuille 
de mouchoir en papier sur 
votre visage, et recouvrez-
la d›une seconde couche de 
blanc en neige. Laissez poser 
ce masque maison pendant 
environ 15 minutes. Lorsque 
le mouchoir est bien sec, reti-
rez-le et rincez la peau.

Le conseil. Lorsque vous 
faites un masque, le rinçage 
doit se faire à l›eau tiède pour 
bien décoller tous les résidus. 
Vous pouvez ensuite appli-
quer un tonique, ou une eau 
florale comme de l’eau de 
rose, sur votre visage

L’astuce. Vous pouvez ajou-
ter un jus de citron dans le 
blanc d’œuf pour ses vertus 
assainissantes.

La recommandation : 
lorsqu’on crée ses propres 
recettes de produits cosmé-
tiques, on recherche en géné-
ral à utiliser des produits na-
turels et sains. C’est pourquoi 
il est préférable d’utiliser des 
ingrédients bio, qu’il s’agisse 
des légumes, de l’argile ou 
des huiles essentielles.

3 astuces de grand-mère anti-points noirs

3 soins faits maison avec de la pomme
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Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, Aïmene 

Benabderrahmane, a souligné, 
lundi à Alger, l’engagement 
du Gouvernement à mettre 
en place des  mécanismes 
qui permettront d’asseoir 
les conditions appropriées 
et efficientes pour la relance 
d’une «véritable» industrie 
cinématographique, dans le 
cadre du renforcement du 
secteur cinématographique 
étant «une source de 
diversification de l’économie 
nationale».
Présentant le plan d’action 
du Gouvernement à l’APN, 
M. Benabderrahmane a 
affirmé que dans le cadre 

du renforcement du secteur 

cinématographique pour 

en faire un des leviers de 

l’économie nationale, le 

Gouvernement oeuvre à «la 

mise en place de mécanismes 

qui permettront d’asseoir les 

conditions appropriées et 

efficientes pour le lancement 
d’une véritable industrie 
cinématographique, basée sur 
l’incitation à l’investissement 
et la libéralisation des 
initiatives aux fins de faire 
de l’Algérie un pôle de 
production et de tournage 
cinématographiques régional 
et international».
Le Gouvernement œuvre à 
promouvoir le théâtre pour 
qu’il devienne un espace 
de promotion des véritables 
talents», soulignant que 
«le théâtre doit avoir un 
rôle efficace dans l’Algérie 
nouvelle  pour ancrer la culture 
de citoyenneté et l’amour de la 
patrie».
S’agissant du patrimoine 

culturel, il a réaffirmé 
l’engagement du 
Gouvernement à la 
préservation et la valorisation 
du patrimoine culturel aux 
fins de sa transmission 
aux générations futures et 
à la dynamisation de ses 
rôles économique, social 
et éducatif, faisant part 
de l’accompagnement de 
la création artistique et 
l’entrepreuneuriat culturel 
à travers la valorisation du 
métier de l’art et les acteurs 
artistiques ainsi que la 
promotion de l’éducation 
artistique dans les matières 
scolaires et universitaires.

Le trompettiste était 
accompagné d’un 
ambassadeur, qui 

était en fait le chef de la 
CIA, chargé de récolter des 
renseignements, selon « The 
Guardian ».
Alors que le célèbre musicien 
pensait faire une tournée 
musicale dans plusieurs 
pays africains, anciennement 
colonisés, afin de redorer 
l’image des États-Unis, il 
était en réalité la couverture 
de la plus grande agence de 
renseignements américaine.
La duperie a notamment eu lieu 
lors d’une soirée de novembre 
1960. Louis Armstrong, 
son épouse et un prétendu 
diplomate de l’ambassade 
américaine sortaient dîner dans 
un restaurant de Léopoldville, 
capitale du Congo, 
nouvellement indépendant. 
Mais le trompettiste ignorait 
que son hôte n’était pas 
attaché politique, mais le chef 
de la CIA du pays de d’Afrique 
centrale.
«Armstrong était 
essentiellement un cheval 
de Troie pour la CIA. C’est 
vraiment déchirant », a déclaré 
Susan Williams, chercheuse à 
la London University’s School 
of Advanced Study, à l’origine 
de ces révélations, auprès de 
The Guardian. « Il a été amené 
pour servir un intérêt qui 

était complètement contraire 
à sa propre vision de ce qui 
était bien ou mal. Il aurait été 
horrifié. »
Obtenir des renseignements 
sur la province de Katanga
Celle-ci a en effet retrouvé 
dans les archives de l’ONU, 
au cours de ses cinq années 
de recherches, des documents 
qui suggèrent fortement que 
l’hôte des Armstrong – le 
chef de la CIA, Larry Devli 
–, ainsi que d’autres agents 
de renseignement américains 
en poste au Congo, ont utilisé 
la couverture de la visite de 
l’artiste pour accéder à des 
informations stratégiques 
concernant Katanga.
Cette province très riche du 
pays suscitait l’intérêt des 
États-Unis, pour ses hauts 
fonctionnaires – que la 
première puissance mondiale 
ne pouvait pas rencontrer, car 
elle ne reconnaissait pas leur 
gouvernement autoproclamé 
–, mais aussi pour ses 
infrastructures minières 
cruciales, avec 1 500 tonnes 
d’uranium et un vaste potentiel 
pour en acheter davantage. 
La tournée du musicien dans 
cette région du Congo était 
donc l’occasion parfaite pour 
Larry Devlin et ses équipes 
d’obtenir des renseignements. 
« Ils avaient besoin d’une 
couverture et cela leur en a 

donné une », a souligné Susan 
Williams.
La CIA tentait de tuer le 
Premier ministre du Congo
Mais, il y avait autre chose 
qu’Armstrong – qui s’était 
retiré d’une tournée similaire 
en Union soviétique trois ans 
plus tôt pour protester contre 
le racisme aux États-Unis – 
ignorait. La CIA au Congo, 
dirigée par Larry Devlin, 
tentait également de tuer le 
premier Premier ministre 
congolais démocratiquement 
élu, Patrice Lumumba, 
craignant qu’il ne conduise le 
pays dans le camp soviétique. 
Les historiens d’aujourd’hui 
pensent toutefois que le 
leader nationaliste voulait 
simplement que son pays 
reste neutre pendant la guerre 
froide.
Aussi, à un kilomètre et 
demi environ de l’endroit où 
Armstrong et Larry Devlin 
avaient dîné, le charismatique 
Patrice Lumumba était, lui, 
retenu prisonnier dans sa 
résidence officielle par les 
soldats fidèles de Joseph-
Désiré Mobutu, le jeune chef 
militaire qui entretenait une 
relation de travail étroite avec 
la CIA, et avait pris le pouvoir 
quelques semaines plus tôt.
Armstrong a sorti un album 
sur son voyage au Congo
Moins de deux mois après la 

fin de la tournée d’Armstrong, 
Patrice Lumumba a bel et 
bien été assassiné au Katanga 
par des responsables de la 
province séparatiste et des 
policiers belges. Joseph-
Désiré Mobutu consolidera 
ainsi son emprise sur le Congo 
et deviendra un fidèle client 
américain. Larry Devlin finira 
par avouer des années plus 
tard, lors d’une enquête du 
Congrès américain, que la 
CIA était en effet responsable 
du « coup d’État de Mobutu… 
organisé, soutenu, et même 
géré, par la CIA ».
Armstrong, qui avait 59 ans 
lorsqu’il a voyagé au Congo, 
s’est inspiré de ses expériences 
là-bas pour composer une 

comédie musicale intitulée 

The Real Ambassadors, qui 

a été jouée et est devenue un 

album. Il a exprimé certains 

de ses sentiments conflictuels 

au sujet de sa participation aux 

efforts de relations publiques 

du gouvernement américain 

sur le continent. « Bien que je 

représente le gouvernement, 

a déclaré le musicien dans 

l’œuvre, le gouvernement ne 

représente pas certaines des 

politiques pour lesquelles je 

suis. »

Armstrong aurait été le « cheval de Troie »
 de la CIA au Congo en 1960

Mise en place des mécanismes permettant la relance 
de l’industrie cinématographique
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Âgé de 31 ans, 
l’écrivain sénégalais 
Mohamed Mbougar 

Sarr est en pleine ascension 
littéraire avec son quatrième 
roman. Goncourt, Médicis, 
Femina, Renaudot: les quatre 
l’ont inclus dans leur première 
sélection.
Avec son quatrième roman 
paru en août, intitulé «La 
Plus Secrète Mémoire des 
hommes», l’écrivain originaire 
de Diourbel à l’est de Dakar, ne 
portait pas son attention sur les 
prix littéraires, mais pourtant 
les récompenses semblent 
vouloir s’intéresser à lui. 
Rien est encore définit, mais 
en figurant sur la première 
sélection des grands prix 
littéraire comme le Goncourt 
ou encore le Renaudot, Saar 
et l’agilité de sa plume attirent 
l’attention sur sa littérature. 
«La Plus Secrète Mémoire des 
hommes» raconte l’histoire de 
deux écrivains sénégalais, l’un 
contemporain, à la recherche 

de lui-même, qui ressemble 
à l’auteur, l’autre qui a eu 
son heure de gloire en 1938, 
avant une déchéance rapide, 
le mystérieux T.C. Elimane, 
inspiré du Malien Yambo 
Ouologuem, lui-même prix 
Renaudot en 1968.
En apparence réservé et 
modeste, Mohamed Mbougar 

Sarr embrasse dès lors le 
succès qui se présente à lui-
même s’il semble le vivre avec 
détachement.
«Ces histoires de prix, j’ai 
toujours regardé ça d’un peu 
loin, tout en m’y intéressant. 
Je ne savais pas comment ça 
fonctionnait. Evidemment, 
ça m’a réjoui, j’ai été très 

honoré, très touché, mais je 
comprends que ce ne sont que 
des premières listes», confie-
t-il à l’AFP, rencontré lors du 
festival Le Livre sur la place à 
Nancy.
L’affaire l’a même mis dans un 
certain embarras, puisqu’à son 
éditeur Philippe Rey, grand 
amateur de course à pied, il 
avait fait la promesse de courir 
un marathon s’il était sur trois 
listes. Il croyait prendre peu 
de risques. Aujourd’hui, en 
donnant tout à la littérature, 
ce grand milieu de terrain a 
délaissé le sport.

«La fiction l’a emporté»
Talentueux dans l’art qu’est 
la littérature, il rejoint le 
Prytanée militaire de Saint-
Louis, filière extrêmement 
sélective, puis une classe 
préparatoire en France, et 
enfin l’Ecole des hautes études 
en sciences sociales à Paris, 
où il a commencé un doctorat 
de lettres. «Je n’ai pas terminé 
ma thèse, parce que j’ai 

commencé à beaucoup écrire à 
ce moment-là, et que la fiction 
l’a emporté», confie-t-il.
À ses 24 ans, il fait son entrée 
en littérature avec «Terre 
ceinte», publié par une maison 
dont le catalogue l’avait 
formé, Présence africaine. 
Après un deuxième roman 
chez le même éditeur, Philippe 
Rey l’a convaincu de le 
rejoindre pour les troisième 
et quatrième. Dans son 
quatrième roman il aborde le 
malentendu persistant entre 
auteurs africains et monde 
littéraire français, en mêlant 
imagination et observation.
«Je suis bien conscient qu›être 
un écrivain africain publié en 
France peut être compliqué, 
comme pour tous ceux qui 
viennent d›une marge. Mais 
c›est en train de changer. Que 
la littérature africaine reste 
largement à connaître, c›est 
aussi une chance pour elle» 
soutient-il.

Le patron du quartier 
latin a livré un concert 
éclair le 12 septembre 

dernier à Abidjan, devant un 
public ivoirien une nouvelle 
fois lésé.
« Ça sent la fin de sa carrière 
», lance, amer, un festivalier 
sur le terrain de l’Institut 
national de la jeunesse et des 
sports (INJS), là où s’est tenu 
jusqu’au 12 septembre le 
Festival des musiques urbaines 
d’Anoumabo (Femua). « Il 
est connu pour ne pas tenir 
ses engagements, surtout à 
Abidjan », souffle un autre. 
En 2017 déjà, Koffi Olomidé 
annulait son concert abidjanais 
pour des raisons de droits à 
l’image. L’année suivante le 
chanteur congolais présentait 
son « Mea culpa », titre d’une 
série de deux concerts livrés 
notamment à l’hôtel Ivoire.
Si le roi du tcha-tcho a cette 

fois daigné fouler la scène du 
Femua, il n’aura offert en tout et 
pour tout que dix-huit minutes 
de spectacle. Une mauvaise 
publicité à l’approche de son 
grand concert à l’U Arena 
prévu en novembre prochain à 
Paris. Et un nouveau manque 
de considération pour ses fans 
locaux. Tout de cuir vêtu, le 
« Rambo » se présente au 
public, la tête auréolée d’une 
coiffe à l’imprimé léopard, 
façon Mobutu.

Départ précipité
Il est 6 heures du matin, les 
premières notes de Magic 
in the Air peuvent résonner 
sur l’aire de l’INJS. La 
tardive prestation du patron, 
initialement programmée 
à 4 heures, n’a pas de quoi 
décourager les visiteurs, qui 
reprennent tous en chœur 
le refrain du tube de Magic 
System, l’hymne du festival. 

Entouré de musiciens locaux 
et de ses danseuses, Koffi 
Olomidé appelle l’auteur du 
morceau au micro. « A’Salfo 
n’est même pas là », finit-il 
par pester en ne voyant pas 
arriver la star du zouglou, 
commissaire général de 
l’événement. Deux morceaux 

de son propre répertoire plus 
tard, la « Légende », du nom de 
son prochain album à paraître 
en novembre prochain, n’aura 
pas honoré son titre. C’est 
énervée que la tête d’affiche 
quitte la scène devant un 
public déconcerté. Un départ 
précipité qu’il a justifié par un 

public trop maigre pour son 
égo surdimensionné.
Fally Ipupa, Papa Wemba, 
Tiken Jah Fakoly… 
Nombreuses sont pourtant les 
stars de la musique africaine à 
avoir joué au soleil levant sur 
la scène du Femua, respectant 
ainsi leurs engagements en 
dépit des retards classiques 
de ce genre de manifestations. 
Mais Koffi Olomidé n’a pas la 
même classe. Si le public a été 
lésé, les journalistes n’ont pas 
été en reste. Le vieux crooner 
a décliné à deux reprises 
l’ensemble des interviews 
prévus pour la presse locale 
et internationale. L’une 
des raisons invoquées : un 
rendez-vous manucure. Koffi 
Olomidé a bien les accessoires 
d’une diva, mais il n’en a plus 
l’étoffe.

Sénégal : 

l’écrivain Mohamed Mbougar Sarr au-devant 
de la scène littéraire

Côte d’Ivoire : 

quand Koffi Olomidé fait sa diva au Femua
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Netflix a dévoilé, le jeudi 9 
septembre, la bande-annonce 
de la comédie musicale Diana, 
un spectacle présenté à Broad-
way dont une captation sera 
disponible début octobre sur la 
plateforme. Un trailer au par-
fum savoureusement kitsch.
«Les flashs crépitent, la fré-
nésie emplit la nuit, une fille 
solitaire tourne sur elle-même, 
destabilisée par ces lumières 
aveuglantes», chante en anglais 
Jeanna de Waal, l’interprète de 
Lady Diana. Le tout entre vo-
calises de haut vol, brushings, 
paillettes et robe de mariée : 
bref, un exemple parfait de la 
sobriété chère aux comédies 
musicales jouées à Broadway.
Netflix a ainsi dévoilé, le jeudi 
9 septembre, le trailer de Diana 
: The Musical, un spectacle 
dont les représentations ont été 
interrompues durant la pan-
démie, mais qui a été filmé au 
Longacre Theatre, en l’absence 
de public, par le réalisateur 
Christopher Ashley.
L›acteur Roe Hartrampf (Doug 

dans Emily in Paris) y incarne 
le prince Charles, Erin Davie 
(The Good Wife) se glisse 
dans la peau de Camilla Par-
ker Bowles et Judy Kaye (Les 
chroniques de San Francisco) 
interprète la reine Elizabeth 
II. Les représentations de cette 
comédie musicale reprendront 
le 2 novembre, précise Variety. 
Les paroles des chansons in-
terprétées par les artistes sont 
signées Joe DiPietro et David 
Bryan. Les chorégraphies ont, 
quant à elles, été imaginées par 
Kelly Devine. Le show sera 
disponible sur la plateforme de 
streaming dès le 1er octobre.
Le 60e anniversaire de Lady 
Diana

La princesse de Galles aurait 
célébré, cette année, son 60e 
anniversaire. Et n›en finit plus 
d›inspirer des artistes, créa-
teurs, documentaires et autres 
interprétations, plus ou moins 
libres, de son histoire. À cette 
occasion, une statue a ainsi 
été inaugurée par ses fils, les 
princes Harry et William, 
dans les jardins de Kensington 
Palace, le 1er juillet. Deux se-
maines plus tard, le documen-
taire Le Mariage du siècle, dif-
fusé sur BritBox, contenait des 
images restaurées de l›union 
entre le prince Charles et Lady 
Diana, célébrée le 29 juillet 
1981. Spencer, le film de Pablo 
Larraín qui relate trois jours 
durant lesquels la princesse 
des cœurs (Kristen Stewart) 
prend la décision de divorcer 
de son époux (Jack Farthing), 
sera prochainement diffusé sur 
Amazon Prime. La saison 5 de 
The Crown, dans laquelle Eli-
zabeth Debicki incarne Lady 
Diana, sortira quant à elle en 
2022.

L’actrice de 39 ans a annoncé 
la naissance de son petit gar-
çon dans une interview ac-
cordée au New York Times.
«C’est le petit dernier, le Big 
Kahuna (titre du film de John 
Swanbeck, sorti en 1999 
NDLR)», a déclaré Kirsten 
Dunst au New York Times, 
dans une interview publiée 
le 10 septembre. L’actrice a 
ainsi annoncé la naissance de 
son deuxième enfant. Un pe-
tit garçon prénommé James 
Robert.
L’héroïne de Melancholia et 
son fiancé, Jesse Plemons, 
sont déjà parents d’un petit 
Ennis, 3 ans. Kirsten Dunst 
avait annoncé sa grossesse en 
posant, enceinte, en couver-
ture de W Magazine, paru le 

6 avril dernier. Plusieurs pho-
tos avaient alors été publiées. 
Un shooting mis en scène par 
Sofia Coppola et immorta-
lisé par la photographe Zoë 
Ghertner dans une maison de 
Beverly Hills. Le tout dans 
une atmosphère qui rappe-
lait le film Marie-Antoinette, 
pour lequel Dunst et Cop-
pola avaient déjà collaboré. 
«Chaque plan était sur le 
sol, avait plaisanté l’actrice 
à l’époque. Je disais : «Je ne 
peux pas me lever.»» Des 
propos qui ont désormais tout 
leur sens, alors que la jeune 
maman vient de déclarer que 
son nouveau-né pesait déjà 5 
kg. «C›est un ange, mais c›est 
un ange affamé. Et un ange 
lourd», a-t-elle commenté.

Netflix a dévoilé le jeudi 9 La princesse de Galles aurait

Paillettes, vocalises et robe de mariée :

 Le trailer royalement kitsch de 
la comédie musicale «Diana»

En Bref...Jeff Bridges est en rémission 
de son cancer

L’actrice de 39 ans a annoncé 6 avril dernier Plusieurs pho-

Jeff Bridges a une bonne et 
une mauvaise nouvelle. La 
bonne ? Il se remet de son 

cancer. La mauvaise ? L’acteur 
est encore très affecté par son 
combat contre un covid long. 
La star a révélé sur son site 
internet que son lymphome 
avait presque disparu et que 
sa tumeur ne faisait plus « 
que la taille d’une bille ». En 
revanche, il a contracté le Co-
vid-19 alors qu’il suivait son 
traitement. Et il a dû passer 
cinq semaines hospitalisé.
« Mon système immunitaire est 
fatigué à cause de la chimio-
thérapie. Mon cancer était 
facile à côté de ma danse avec 
le Covid-19 », a-t-il indiqué. 
Pour l’instant, l’acteur de The 
Big Lebowski va mieux et il dit 
ne plus avoir besoin d’oxygène 
pour se déplacer, même s’il a 
toujours une assistance respi-
ratoire.
« La vie est belle »
Autre bonne nouvelle : Jeff 
Bridges a rempli un de ses ob-
jectifs, qui consistait à accom-
pagner sa fille à l’autel pour 
son mariage. Il a même réussi 
à assurer la traditionnelle pre-
mière danse, sans oxygène, 
ainsi qu’il l’a partagé dans une 

vidéo sur son site où il apparaît 
tout sourire et le pas leste.
« Le Covid-19 m’a bien cassé 
la gueule, mais je suis double 
vacciné et je me sens beau-
coup mieux maintenant. J’ai 
vécu des moments de douleur 
intense, mais même en m’ap-
prochant comme ça des portes 
du paradis, j’ai été heureux et 
joyeux la plupart du temps. 
Ce contact avec la mort m’a 
apporté un véritable cadeau : la 
vie est brève et belle. L’amour 

est tout autour de nous et dis-
ponible à tout moment. Il 
faut s’ouvrir pour recevoir ce 
cadeau », a-t-il posté. Et cet 
optimisme permanent lui per-
met d’envisager l’avenir avec 
sérénité, à tel point qu’il envi-
sage déjà de repartir au tra-
vail. Il devrait prochainement 
tourner dans l’adaptation d’un 
roman de Thomas Perry, The 
Old Man, pour la chaîne FX, 
d’après CNN.

dans Emily in Paris) y incarne

vidéo sur son site où il apparaît est tout autour de nous et dis-

J’accueille ma petite fille, 
un jour du 26 du 2éme mois de 
l’année en cours. Je me suis 
baissé pour lui murmurer qu’elle 
est la bienvenue chez nous, et 
elle m’a ouvert les yeux, comme 
si elle me dit « oui » -Ma-

Je recommande à toutes les 
grands mères de vivre des 
bons moments avec leurs 
petits enfants, pour se dire, 
heureusement qu’ils sont là   
dans nos vies, pour nous faire 
oublier les maux de la terre.
Merci à toi, de m’avoir fait vivre 
ces délicieux moments ma douce 

-Sofia-

UNE PURE MERVEILLE
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CHARGES INCOMPRESSIBLES ÉNORMES, IMPACT DU CORONAVIRUS : 

Des risques pour Air Algérie de partir en vrille

NOUVEAU DRAME ROUTIER :

Six morts et un blessé dans la 
chute d’un véhicule sur un autre du 

haut d’un pont à Ain Témouchent

La compagnie aérienne italienne 
ITA va desservir l’Algérie dès la 

mi-octobre prochain

La compagnie nationale 
de navigation aérienne, 
Air Algérie ploie sous d 

énormes charges incompressibles 
liées à la masse salariale de 
l’entreprise, les services entretien 
et maintenance ainsi que les 
dépenses en devises fortes. 
Cela en dehors de la récession 
mondiale subie par l’activité du 
transport aérien, à l’aune de la 
pandémie du coronavirus.
Une occurrence qui risque, si 
elle perdurait, de faire partir 
en vrille Air Algérie, tant elle 
semble hypothéquer ses moindres 
opportunités de développement.
Aussi, la réunion tenue avant-hier 
jeudi, entre le ministre du secteur, 
Aissa Bekkai et les cadres de la 
Compagnie, à leur tête le P-dg 
par intérim, revêtait-elle une 
importance  de premier ordre.
Sous la  forme d’un véritable 

SOS, le P-dg d’Air Algérie s’est 
livré à un état des lieux exhaustif 
de l’entreprise tant aux niveaux 
organisationnel et opérationnel 

qu’à celui de ses équilibres 
financiers, fortement impactés 
depuis le début de la pandémie 
du Covid-19 en Algérie à la mi-

mars 2020, de par la baisse de 
son activité et de la mobilité de sa 
flotte aérienne.
En réponse et si le ministre a 

promis de résoudre une partie des 
soucis de la compagne nationale, 
notamment pour ce qui est de 
certaines des charges financières 
supportées par l’entreprise au 
niveau des vols intérieurs du 
fait de la subvention du prix 
des billets, il n’en a pas moins 
conditionné l’accompagnement 
de l’Etat par  «la nécessité de 
rationaliser les dépenses et de 
mettre en œuvre les instructions 
du gouvernement concernant la 
restructuration de son activité, 
notamment à l’étranger », a 
souligné Aïssa Bekkai, tout 
en appelant «à une révision de 
certains textes de loi et textes 
réglementaires encadrant cette 
activité», via une large discussion 
avec tous les acteurs du domaine 
de l’aviation civile, a-t-il ajouté.

La chute d’un véhicule sur 
un autre du haut d’un pont a 
fait au moins six morts et un 

blessé dans la soirée du lundi à Ain 
Témouchent.
Selon les indications fournies par la 
protection civile, le drame s’est produit 
peu avant 22h sur la RN 2 reliant Ain 
Témouchent et  Oran à hauteur de la 
commune de Hassi  El Ghela quand 

un véhicule de marque Peugeot 208 a 
fait une chute du haut d’un pont sur un 
autre véhicule de marque Chevrolet à 
son bord deux hommes, deux femmes 
et deux enfants.
Ces derniers  s’en sortent 
miraculeusement sans aucune 
égratignure. Vraisemblablement les 
victimes de ce drame étaient à bord de 
l’autre véhicule qui a fait la chute.

La compagnie aérienne italienne ITA 
fera son entrée dans le ciel algérien 
dès la mi-octobre prochain.

ITA qui remplacera Alitalia, qui cessera ses 
activités à compter du 15 octobre prochain 
en raison de situation de faillite, a déjà 
entamé la vente des billets à destination de 
l’Algérie depuis le 26 août dernier.
Alitalia assurait deux vols par semaine 
depuis la décision des autorités algériennes 
de rouvrir ses frontières aériennes.
Et les billets commercialisés par ITA 

commencent à partir du 15 octobre 
prochain, rapportent plusieurs médias 
italiens.

Pensée à notre mère  

     BENAZIZA YASMINA 
Cela fait 20 jours que tu nous as quittés pour un monde meilleur 
laissant après toi un très grand vide que nul ne pourra combler.

Nous gardons de toi une image éternelle d’une mère exemplaire 
plein de bonté et de générosité, une mère qui nous a toujours 

apporté la joie et la bonne humeur

Toute la famille et ton frère Hocine Benaziza prient tous ceux qui 
t’ont aimé et respecté de joindre leurs pieuses prières aux nôtres.

ALLAH YARHMEK
                                                                                         Ton cher frère

HOCINE BENAZIZA

PENSÉE


